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XII ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ] 
ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Вчера в Томске состоялась X II областная пар
тийная конференция.

Под бурные, продолжительные аплодисменты 
присутствующ их единодушно избирается почет
ный президиум конференции в составе Президиу
ма ЦК КПСС.

Затем делегаты избирают президиум,ч мандат
ную комиссию и секретариат конференции.

Принимается следую щ ая повестка дня:
1. Отчет о работе областного комитета КПСС.
2. Отчет о работе ревизионной комиссии.
3. Выборы обкома КПСС.
4 . В ыборы ревизионной комиссии.

Г 5 . Выборы делегатов на X X III съезд  КПСС.
С докладом о  работе областного комитета 

КПСС выступил первый секретарь обком а пар
тии тов. Лигачев Е. К.

С  докладом о работе ревизионной комиссии 
выступил председатель ревизионной комиссии 
тов. Горбунов П. Н.

В прениях по отчетным докладам выступили 
товарищи А. И. Бортников —  первый секретарь 
Томского горкома КПСС, В . Ф. Янович —  пер
вый секретарь Томского райкома КПСС, 
М . Д. Вялов —  первый секретарь Каргасокского 
райкома КПСС, А. Ц  Данилов — ректор Том
ского государственного университета, П. И. М ас
ленников—  начальник «Главзапсибстроя», В .М . 
В олков —  председатель колхоза имени Ленина 
А синовского района, А. Ф. Кислицына —  учи
тельница школы №  8 г. Томска, Б. П. Михайлов 
■—  первый секретарь обкома ВЛКСМ , Р. В. 
Требе —  начальниц Александровской нефтераз

ведочной экспедиции, И. В . Бойченко — началь
ник политуправления Сибирского военного окру
га, Н. Д. Д осуж ее —  первый секретарь Еакчар- 
ского райкома КПСС. В . М. Губинский —  на
чальник комбината «Т о м л е с» , Г. И. Макогин —  
начальник областного управленйя Комитета го
сударственной безопасности, В . И. М уравленко 
•— начальник Главного управления «Тю мень- 
неф тегаз», И. Ф . Васильев —  председатель обл
исполкома, Н. Т. Ф ролов —  рабочий термиче
ского цеха Томского электромеханического заво
да, А . П. Сергеев —  член Т ом ского обкома 
КПСС, А . Н. Н овоселов —  редактор газеты 
«К расное знам я».

Конференция заслушала и утвердила доклад 
мандатной комиссии, с которым выступил тов. 
Г. 3 . Парфенов.

В работе конференции принял участие ответ
ственный работник ЦК КПСС тов. П. М . Р ясов.

Конференция признала работу областного 
комитета КПСС удовлетворительной, утвердила 
доклад ревизионной комиссии и приняла поста
новление, направленное на улучш ение организа
ционно-партийной и партийно-политической ра
боты, руководства хозяйственным и культурным 
строительством в области, на успеш ное решение 
задач, поставленных мартовским и сентябрьским 
Пленумами ЦК КПСС.

Конференция избрала областной комитет 
КПСС, ревизионную комиссию и делегатов на 
X X III съезд КПСС.

В заключение конференции делегаты испол
нили партийный гимн «И нтернационал».
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вручается
л у ч ш и м

Недавно в нашей га
зете рассказывалось о 
передовом коллективе 
Татьяновской фермы 
совхоза «Шегарский» 
Шегарского района. Ус
ловия р а б о т  у татья- 
новских животноводов 
даже хуже, чем на дру
гих фермах, а кормов 
нисколько не больше.

На этой ферме —  
одиннадцать доярок. 
Дружба, взаимовыруч
ка, добросовестность, ра
циональное расходование 
кормов —  вот основа 
успеха коллектива. За 
январь доярки надоили 
по 2 7 7  килограммов мо
лока от коровы. Это 
лучший результат в рай
оне.

.. На днях коллективу 
этой фермы торжест
венно вручено переходя
щее Красное знамя рай
кома и райисполкома, 
отозванное с Баткатской 
фермы №  2 колхоза «К  
новым победам». При
нимая знамя, татьянов- 
пы обязались прописать 
его на своей ферме на
долго. Переходящее зна
мя— в надежных руках. 
Татьяновцы сейчас на
даивают по 10  кило
граммов молока от коро
вы за день. Это почти 
вдвое больше, чем по
лучают в средам  по 
району.

Ф О Т О Т Е Л Е Г Р А М М А  
ИЗ КОЛПАШЕВА В НОВОСИБИРСК

Долгое время все данные о ра
боте Колпашевской комплексной 
промыслово-геофизической партии 
направлялись в Новосибирск поч
той или специальными посыльны
ми. Это задерживало обработку 
материалов. Недавно в промысло
во-геофизической партии был уста
новлен фототелеграф. Теперь все 
данные по работе партии переда

ются в эфир и сразу же принима
ются в Новосибирском управлении. 
Это значительно сокращает сроки 
выполнения работ и удешевляет их. 
Первые фототелеграммы, передан
ные Колпашевской промыслово
геофизической партией в геологи
ческое управление, полумили хоро
шую оценку.

В. ПЕТРОВ.

Х орош ий  старт в первом год у  пя ти 
летии принял  ко л л е кти в  пр яд и льного  
цеха Том ской  те ксти л ьн о й  ф аб ри ки . 
С внедрением новой т е хн и н и , пере
ходом цеха со ско л ьзящ е го  гр а ф и ка  
на д вухсм ен ны й  ре ж и м  работы  про
изводительность труд а  здесь зна чи 
тельно повы силась.

В ы соки х  показателей  добиваю тся 
передовые рабочие цеха С. Ш у к ш и 
на, М. Ерм олович, А . С таростина, 
А . С урн и н , А . Ч ернанова. В нлю чив- 
ш ись в предсъездовское соревнова
ние, ко л л е кти в  цеха взял обязательст
во вы п ол н и ть  кв а р та л ьн ы й  план ко  
д ню  о т кр ы т и я  X X III съезда КПСС.

НА СНИМ КЕ: в пряд ильном  цехе. 
На первом  пл ан е— передовая прядильг 
щ ица А . Чернанова.

Фото В. ЕФИМЕНКО.

Т Р А С С А
ПОКОРЯЕТСЯ
С М Е Л Ы М

П Р Е К Р А Т И Т Ь  П О Л Е Т Ы  С А М О Л Е Т О В  
С  Я Д Е Р Н Ы М И  Б О М Б А М И  Н А  Б О Р Т У

МОСКВА, 14 февраля. 
(ТАСС). Советский комитет за
щиты мира опубликовал сегодня 
заявление, в . котором требует 
прекращения полетов американ
ских самолетов с ядерными бом
бами на борту.

Советские сторонники мира, 
говорится в заявлении,, вместе 
со всеми миролюбивыми людь
ми с нарастающим беспокойст
вом, тревогой и возмущением 
следят за участившимися слу

чаями падения на землю ядер- 
ных бомб, ракет и прочих воен
ных устройств в результате ава
рий американских военных са
молетов, круглосуточно находя
щихся в воздухе. Об этом с но
вой силой напомнила недавняя 
катастрофа в небе Испании, ког
да в воздухе столкнулись аме
риканские военные самолеты, в 
связи с чем на испанскую землю 
и Средиземное море обрушился 
груз смертоносных термоядер
ных бомб.

Это уже тринадцатый по сче
ту случай подобного рода!

К П Р Е Д С Т О Я Щ Е М У  В И З И Т У  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Я  
СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР А. Н. КОСЫГИНА В ШВЕЦИЮ
Во время визита в СССР в июне 

1 9 6 5  года Премьер-Министр Швеции 
Т. Эрландер передал Председателю 
Совета Министров СССР А. Н. Косы
гину приглашение нанести в удобное 
время официальный визит в Шве

цию. Это приглашение было с благо
дарностью принято.

В настоящее время достигнута до
говоренность осуществить визит
Председателя Совета Министров
СССР А. Н. Косыгина в Швецию в 
начале июля с. г.

Естественно, что по всей Евро
пе и, в первую очередь, в Ис
пании, а также во Франции, в 
Англии, Западной' Германии, 
Голландии, Норвегии и других 
странах ширятся протесты про
тив авантюристических дейст
вий американских военно-воз
душных сил, которые круглые 
сутки держат в воздухе . свои 
самолеты с ядерными бомбами 
и, мало того, гоняют их с этим 
смертоносным грузом по всему 
миру, используя американские 
базы на чужих территориях.

Советский комитет защиты 
мира требует запретить полеты 
самолетов с ядерными бомбами 
на борту и хранение ядерного 
оружия на чужих территориях, 
ликвидировать все иностранные 
базы, предназначенные для хра
нения, обслуживания и исполь
зования ядерного оружия всех 
видов.

Советский комитет защиты 
мира в своем заявлении выра
жает солидарность с миролюби
выми силами, добивающимися 
прекращения опасных полетов 
американских самолете® с ядер- 
ным оружием,

—  ВернуЛся! —• встретили 
товарищи водителя автомцщины 
Григория Васильевича Каденко- 
ва.

— Все в порядке! —  захло
пывая дверцу и придирчиво ос
матривая свой новенький ЗИЛ, 
проговорил шофер. — Машина 
не подзела.

Это было несколько дней на
зад. Группа водителей Колпа
шевской ремонтно-эксплуатаци
онной базы Новосибирского гео- 
логоулравления получила от
ветственное задание: доставить 
срочные грузы в адрес нефте- 
разведчиков — в Каргасок и 
Усть-Оильгу. От Колпашева до 
Усть-Сильги — сотни километров, 
и почти все эти километры — 
полное бездорожье.

Мешало солнце: отражаясь от 
бескрайней белизны снежного 
простора, оно било в смотровое 
стекло, слепило глаза. А  потом 
начался лес. С каждым кило
метром он.плотнее подступал к 
узкой дорожной просеке. Маши
ну пришлось вести с предель
ной осторожностью. ЗИЛ Ка- 
денкова шел первым, осторож
но нащупывая путь. Следом 
двигалась колонна. На пяти ма
шинах везли запчасти и мате
риалы для нефтеразведчиков.

Однако им не повезло: едва 
достигли села Иннина — разгу
лялась метель. Путь оказался 
отрезанным. Но за продвижени
ем колонны следили на базе. 
Как только метель утихла, на 
помощь водителям из Колпаше
ва вышел бульдозер. Одновре
менно началась расчистка трас
сы со стороны Парабели.

За первой колонной двину

лась вторая. Водители сооб
ща преодолевали трудности. 
Спустя несколько дней бы
ла получена радиограмма — 
грузы доставлены по назна
чению.

...Кабинет начальника ба
зы В. С. Карпачева превра
тился в штаб. Без конца зво
нит телефон.

— Парабель слушает, — 
слышится в телефонной труб
ке Председатель райисполкома 
К. Ю. Абушаев заверяет, что 
все необходимые работы для ус
пешного продвижения колонн 
автомашин будут проведены не
медленно.

— Просим расширить трассу 
на участке Березовка — Кия- 
ровка,— обращается Владимир 
Семенович к ~ руководителям 
Колпашевского дорожно-экс
плуатационного участка, Qh бы
стро получает согласие. Все по
нимают, что удовлетворение 
нужд нефтеразведчиков — ос
новная задача^

А после переговоров Влади
мир Семенович садится в вез
деход и сам отправляется на 
трассу. Надо убедиться,, сможет 
ли мощный ЗИЛ-трубовоз со 
своим длинным прицепом «впи
саться» в дорогу.

Трубы... Трубы... Это слово 
мелькает в радиограммах. О них 
говорят шоферы, ремонтники. 
Колпашевская ремонтно-эксплу
атационная база должна завезти 
нынче по зимней дороге 8 ты
сяч погонных метров труб.

В помощь автомашинам на
правлены тракторы. На днях в 
трудный путь вышло несколько 
автомашин и два трактора. Один 
из них с грузом буровых труб 
повели опытные механизаторы 
И. Лаптев и С. Бену. Второй 
доставит комплекты для брус
чатых деревянных домов.

Метели и морозы встают на 
пути людей. Но поток грузов на 
север области не останавливает
ся. Трасса покоряется смелым.

П. КЕТСКИИ.

ХН ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОШЙЕРЕДЩЩ. НА £НИЩ Е: В ЗАЛЕ ЗАЕДАНИИ, .Фото. В. Ефименко,

ПОДРУЧНЫЕ
с п е ц и а л и с т о в

Анатолий Мастель, зоотехник Ягоднинской фермы, в этот день с 
утра отправился в совхозную лабораторию.

—  Готов ли анализ? —  обратился он к лаборанткам.
Работницы лаборатории Нина Александровна Шабурова и Вален

тина Васильевна Моспанова улыбнулись ему:
—  У  нас задержки нс бывает.
Анатолий Мастель посмотрел на колонки химических формул я 

помрачнел.
—  Каротина мало, •—  вздохнул он —  Надо принимать меры.
Впрочем, он так и предполагая. Несколько дней назад, когда он

был на птичнике, то обратил внимание На поведение некоторых 
птиц. Те присмирели, распустили крылья. Конечно, может сказать
ся и мороз, но в помещениях-то тепло, а птичницы аккуратные —  
надолго двери открытыми не оставят. Проверил рацион. Да, птични
цы дают своим питомцам все, что положено. Значит, надо менять 
рацион, не хватает в кормах витаминов,— решил зоотехник. Но что
бы не ошибиться в своих предположениях, Анатолий Мастель попро
сил работников совхозной лаборатории сделать анализ кормов. И вот 
теперь анализ подтвердил его догадку.

В этот же день зоотехник распорядился увеличить выдачу морко
ви птицам. Не забыл он еще раз зайти в лабораторию и поблагодарить 
Шабурову и Моспанову за своевременный и точный анализ. Они не 
раз выручали его.

Не так давно зоотехник обратил внимание, что в курином яйце 
слишком бледен желток. Это не такая уж безобидная вещь. Чем 
бледнее желток, тем меньше в нем питательных веществ для раз
вития цыпленка. А от неполноценного молодняка не жди высоко
продуктивной птицы. Но ведь Ягоднинская птицеферма как раз по
ставляет яйца для инкубирования. Так что на качество яиц не об
ращать внимания нельзя. В тот раз лаборантки сделали анализ, ко
торый показал, что в рационе кур-несушек слишком мало вита
мина « А » . Оттого и желток бледен. _

Лабораторный анализ помог зоотехнику составить для кур-несу- 
шек другой, более питательный рацион.

Но не только зоотехник от души благодарит Нину Александровну 
и Валентину Васильевну. В совхозную лабораторию часто заходят в 
агрономы ферм, чтобы узнать, каков химический состав почвы то
го или другого участка, советуются с лаборантками, какому полю 
какие именно нужны удобрения.

Эта лаборатория была создана четыре года тому назад по инициа
тиве руководителей и специалистов хозяйства. В то время в совхо
зе стали проводить различные опыты по исследованию почв и эффек
тивности различных удобрений на каждом участке, поля. А как про
водить эти опыты без лабораторного анализа? Тогда-то н решили 
организовать совхозную агрохимлабораторию.

Валентина Васильевна Моспанова вспоминает:
—  Привел тогда меня главный агроном совхоза Леонид Демидович 

Анохин в пустую комнату и говорит: вот твоя лаборатория.
От неожиданности я даже растерялась.
—  А где приборы, колбы?
—  Не горюй, все достанем.
Главный агроном свое слово сдержал: помог'Закупить'оборудова

ние и приборы в различных областных организациях, и скоро Ва
лентина Васильевна приступила к первым опытам.

А на следующий год перед лаборанткой поставили болев, сложные 
задачи—  надо было определять полноценность кормов, проводить 
биохимическое исследование продукции животноводства.

Тогда ей дали помощницу— Нину Александровну Шабурову. Обе 
женщины полюбили свою хлопотливую, но увлекательную рабо
ту.

С помощью профессора Н. Ф. Тюменцева они овладели методикой 
исследований. Брали пробы почв е различных участков,.определяли со
держание в них калия, фосфора, азота. Теперь специалисты смотрят 
на картограммы, составленные с помощью работников лаборатории, 
как на свой, путеводитель. Они благодарят славных тружениц сов
хозной лаборатории, которым пришлось прошагать пешком в любую 
погоду не один десяток километров, просидеть не один день за расче
тами, чтобы узнать, наконец, в чем нуждается совхозная земля.

У  Валентины Васильевны и Нины Александровны много общего и 
в личной судьбе.; Обе имеют .агрономическое образование, хотя 
заканчивали разные учебные заведения, обе вместе с мужьями при
ехали в совхоз по назначению. И главное —  они одинаково горячо 
любят свою лабораторию, свою работу и одинаково настойчивы в 
достижении поставленной цели.

...Вблизи села Богашева и далеко за деревней Дучаново есть у 
лаборанток свои «личные» участки. Здесь они проводят и более 

. сложные опыты. Например, прошлогодней весной под. картофель 
вносили различные минеральные добавки, и оказалось, что эта куль- s  
тура самая отзывчивая на золу, недостатка которой в деревнях не 5  
бывает... 3

Много еще больших и маленьких тайн природы предстоит открыть 3  
Валентине Васильевне и Нине Александровне. II каждое такое от- ~  
крыше —  доброе подспорье для животноводов и полеводов совхоза 3  
в их борьбе за плодородие земли, за продуктивность скота, за рента- 3
бельность хозяйства. 3

И. ДАНИЛОВ. I
Совхоз «Томский». /  3

0ШЩЦЩ1Ш11Ш1Н1ШНи11Ш1111111111ПН11Н111Н1НШШП1ПП1Н1ШН111Ш11ШШ1ЩН5

/ 3

\

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



«.КРАСНОЕ ЗНАМЯ г 1 6  ф е в р а л я  1 9 S 6  г о д а <

X I I  Т о  м с к а я о б л а с т н а я п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я

Отчет о работе областного комитета КПСС
Областная партийная. ко.нференция- 

проходих в знаменательное время: в ка
нун ХХШ  съезда КПСС. Мы идем на
встречу славному 50-летию Великой Ок
тябрьской социалистической, революции.

С новой силой в эти дни развертыва
ется борьба трудящихся за осуществле
ние генеральной линии партии, все бо
лее яркое выражение находит неруши
мое единство партии и народа. Октябрь
ский и ноябрьский Пленумы ЦК КПСС 
укрепили ленинские принципы партий
ного руководства, упрочили у советских 
людей веру в партию, продемонстриро
вали высокую принципиальность и не
примиримость Центрального Комитета к 
любым отклонениям от намеченного кур
са. Партия смело устранила ошибки в 
решении политико-экономических, соци-. 
ально-идеологических вопросов, строит 
внутреннюю и внешнюю политику госу
дарства на.научной основе. На базе марк
систско-ленинской теории.

Прямым продолжением октябоьского' 
и ноябрьского Пленумов ЦК КПСС яви
лись решения мартовского и сентябрь
ского Пленумов ЦК. в которых разрабо
таны новые, пути и современные методы 
осуществления экономической политики 
партии на данном этапе развития совет
ского общества. Первая проверка жизнью 
показала, что избранный путь верен, за
ложены хорошие основы для нового, vc- 
коренного развития хозяйства, более ши
рокого вовлечения трудящихся в управ
ление экономикой и общественной 
жизнью страны.

Доклад первого секретаря обкома КПСС тов. ЛИГАЧЕВА Е. К.
Свидетельством этому является до

срочное выполнение семилетнего плана и 
плана 1965 года. В истекшем семилетии 
Советский Союз значительно увеличил 
экономический потенциал, в больших 
размерах развил средства производства. 
Вступило в строй более 5,5 тысячи круп
ных промышленных предприятий. Раз
веданы новые природные богатства. По
лучили мощное развитие наука и техни
ка. Возросли.идейно-политическая подго
товка советского народа, его образован
ность и культура.

Партия неуклонно провозит политику 
укрепления социалистического содруже
ства. сохранения мира на земле, активно- 
разоблачает и срывает происки империа
листической. реакции. Еще выше поднял
ся международный авторитет нашей Ро
дины. укрепились экономические и поли
тические позиции большинства стран 
сониализма.

Идя навстречу XXIIT съезду КПСС, 
вся партия, весь народ горячо поддержи
вают и единодушно одобряют неутоми
мую деятельность Центрального Коми
тета партии, направленную на дальней
шее укрепление единства и сплоченно
сти мирового коммунистического и рабо
чего движения на основе принципов 
марксизма-ленинизма.

В С Е М Е Р Н О Е  П О В Ы Ш Е Н И Е  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  
П Р О И З В О Д С Т В А - О С Н О В Н О Е  Н А П Р А В Л Е Н И Е  

В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И

Завершение семилетнего плана разви
тия экономики области, улучшение тех
нико-экономических показателей пред
приятий. повышение коммунистической 
сознательности трудящихся составля
ли основное направление в деятельности 
областного, городских и районных коми
тетов партии и первичных партийных ор
ганизаций.

За истекшие два года объем валовой 
продукции промышленности увеличился 
на 8,6 процента, производительность тру
да повысилась на 5,6 процента, выпуще
но сверхплановой ..продукции на 18 мил
лионов рх'блей. Возрос грузооборот тран
спорта. Получили развитие новые отрас
ли промышленности, • сдан- в эксплуа: 
тэцию информационно-вычислительный 
центр. В,последние три года открыты 
крупные нефтяные и газовые месторож
дения.

На предприятиях области взят курс 
на повышение культуры производства, 
Внедрение научной организации труда, 
технической эстетики.
•*., Однако в руководстве промышленно
стью ёо стороны областного 'комитета, 
горкомов и райкрмов партии ещё много 
недостатков и нерешенных -вопросов.

Б' области еще много районов и през- 
ПриятййГ"не выполняющих заданий по 
объему производства и прибыли. В ис
текшем году 46 предприятий не выпол
нили плана по производству валовой про
дукций; народное хозяйство, Страны не 
получило 330 тысяч кубометров деловой 
древесины, большое количество электро
двигателей, манометров и других изде
лий.

В ВерхнеКетеком .районе две трети 
промышленных предприятий, а в Перво
майском и Тегульдетском районах — по
ловина предприятий не выполнили . госу
дарственного плана 1965 года.

В течение отчетного периода промыш
ленность области не выполняла план по 
Прибылям. Затраты на рубль выпущен
ной товарной продукции повысились. 
Более пятидесяти предприятий работают 
убыточно.

За последние годы темпы роста про
изводительности труда в промышленно
сти, особенно на лесозаготовках, 'снизи
лись. Рост объема производства значи- 

•тельно отстает от роста основных фон
дов. Если в минувшем семилетии основ
ные фонды производства увеличились в 
2,2 раза, то выпуск продукции — лишь 
В 1,7 раза. Еще больший разрыв между 
темпами роста производства продукции 
н основными фондами образовался в от
дельных отраслях промышленности. На 
лесозаготовительных предприятиях ком-

- бината «Томлес» основные фонды за се- 
; милетку увеличились в 1.6 раза, а объем 
■выпуска продукции возрос всего на 27,5 
■процента.

Возьмем соотношение темпов роста 
. производительности труда и валовой 
продукции. Если за семилетие выпуск 

. продукции возрос на 71 процент, то про
изводительность труда — на 46 процен
тов. Что это означает? Дело в том, что 
экономика области в значительной степе
ни развивалась экстенсивно, за счет уве
личения капитальных вложений и ввода 
в  действие новых производственных мощ
ностей, а фондоотдача оборудования рос- 

-;-ла медленно, .
В чём дело? Почему происходит сни

жение выпуска продукции в расчете- на 
. основные фонды? Это в значительной 
степени объясняется отставанием в ос- 
еоении новых производственных мошно- 

/с т е й , низким использованием действую- 
.,щего оборудования, медленным внедре

нием в производство достижений науки 
и техники.

1 Например, выпуск продукции на вновь 
введенных в ,1963 году мощностях элек- 
тролампового завода к началу текущего 

' .  года достиг. лишь 78 процентов проект
ной величины.

/  Известно, как велико значение хозрас- 
\ чета в использовании производственных 
.фондов'. Н о ’система хозрасчета на мно
гих предприятиях Томска, лесной и мест

н о й  промышленности зачастую носит
- формальный характер. Принципы хозрас
ч е т а  сплошь и рядом нарушаются, они 
■ не пронизывают сверху донизу все про-
■ йзводственные подразделения и участки.

Известно, что материальное стимули
рование: к труду — душа хозрасчета. 

.. Между тем много фактов, когда, наруша- 

. . ется социалистический, принцип ■ оплаты 
труда по его количеству . и качеству: 
Крайне отрицательно влияет на ваботу 

-■ предприятий уравниловка ‘ в преМнрова- 
, нии. которая практикуется ; на многих 
. предприятиях..

Слабость хозрасчета в. значительной 
г степени является причиной нерентабель-

■ ной работы многих предприятий, штур-

Публйкуется с  сбкрайтеннямя. -

мовшины в выполнении производствен
ного плана. А это в свою очередь приво
дит к снижению качества продукции, к 
большим потерям, от брака, к тому, что 
на некоторых предприятиях медленно 
осваиваются новые образцы изделий.

В 1965 году потери от брака соста
вили 1 млн. 645 тысяч рублей. Большое 
количество рекламаций поступает на ма
нометровый, электроламповый. «Сиб- 
злектромотор» и некоторые другие заво
ды.

Райкомы и горкомы партии, партий
ные организации и хозяйственные руко
водители заводов:' «Сибэлектромотор»-, 
электромеханического, многих предприя
тий комбината «Томлее» слабо проводят 
работу по экономии- материальных ресур
сов, мирятся с фактами бесхозяйственно
сти, расточительства. К примеру, только 
зз 1964 — 1965 ■ годы потери древесины 
на сплаве составили более пятисот тысяч 
кубометров.

В области есть немало коллективов, 
борющихся за экономию материальных и 
денежных ресурсов. Например, на заво
де «Томкэбель» только за последние два 
го.Да сэкономлено,78,5 тонны свинца. 319 
тонн7 меди Я 15 тонн алюминия. Вклю
чившись в соревнование по почину пере
довых предприятий Москвы и Ленингра
да за экономию металла и материалов, 
коллектив завода принял обязательство 
Сэкономить 190 тонн цветных металлов. 
50 тоня полихлорвинилового пластика и 
100 тонн каучука и резиновых смесей, 
что позволит дополнительно выпустить в 
1966 году продукции на 200 тысяч руб
лей. . . .

Почин москвиче.^, и ленинградцев, под
держал ряд других промышленных 
предприятий и строек. Однако этой ини
циативе не придан еше широкий размах. 
Принятые обязательства не подкрепля
ются в ряде случаев повседневной орга
низаторской работой. Экономия матери
альных и денежных ресурсов, особенно 
металла, — это важнейшая задача пар
тийных, профсоюзных и комсомольских 
организаций, всех коллективов. И надо 
сделать все возможное для ее успешного 
решения.

Большую помощь, промышленным 
предприятиям в совершенствовании тех
нологии производства, в улучшении каче
ства продукции, в повышении технико
экономических показателей могут и долж
ны оказать ученые высших учебных за
ведений Томска. За последние голы 
связь ученых с производством расшири
лась. Объем хоздоговорных работ вузов 
в 1965 году составил более трех милли
онов рублей.

Но иногда предложения ученых, на
правленные на улучшение технологии, 
снижение брака. наталкиваются на 
инертность.» равнодушие некоторых хо
зяйственных руководителей. Отдельные 
разработки не доводятся до полного вне
дрения в производство.

Комплексная механизация и автомати
зация производственных процессов зако
номерно сопровождается значительным 
ростом инженерного труда, особенно в 
технически сложных производствах. До
ля инженеров и техников на отдельных 
предприятиях достигает 3 0 — 40 процен
тов от числа работаюших. Вместе с тем 
организации труда инженерно-техниче
ских работников, повышению их роли в 
совершенствовании производства не уде
ляется необходимого внимания. На ряде 
предприятий инженерно-технические ра
ботники не выступают в роли организа
торов производства и проводников техни
ческого прогресса. Многие из них вместо 
творческого поиска выполняют тоетье- 
стеленные работы: ведут переписку, со
ставляют отчеты, «выколачивают» дета
ли. В их работе нет ничего инженерного.

Партийные организации и хозяйствен
ные руководители не ведут принципи
альной борьбы с проявлениями техниче
ского консерватизма, недостаточно тре
бовательны к инженерам за своевремен
ную разработку и освоение новой техно
логии, за производство новых изделий.

На электромеханическом заводе насчи
тывается 65 инженеров н 142 техника. В 
течение нескольких лет идет массовый 
брак по отдельным узлам, допускается 
перерасход латуни, постоянно срываются 
сроки внедрения прогрессивной техноло
гии обработки металла синтетическими 
алмазами. Администрация завода мало 
спрашивает с инженерно-технических ра
ботников, не поднимает их труд до уров
ня технического творчества.

Партийным организациям следует по
стоянно опираться в своей работе на спе
циалистов. повседневно воспитывать их, 
добиваться того, чтобы инженерно-тех
нические ■ работники были идейно' убеж
денными людьми, организаторами техни
ческого прогресса, активно проводили 

[ политику партии в -массах.
I ■ - Что -является критерием полезности

инженерного труда? Эффективность дея
тельности. инженеров и техников должна 
определяться ростом производительности 
труда, степенью, механизации и автома
тизации производства, качеством продук
ции и ее рентабельностью. Только так и 
никак иначе следует подходить к оценке 
труда специалистов в промышленности.

Наша область находится в преддверии 
развития крупной нефтяной и газодобы
вающей промышленности. Создание неф
тедобывающей промышленности стало 
практической задачей 1966 года. В 
Александровском районе на базе Совет- 
ско-Соснннского месторождения органи
зация «Главтюменьнефть» создает кон
тору бурения и нефтепромысловое уп
равление, которые должны подготовить 
эту площадь к пробной эксплуатации, 
извлечь из недр земли уже в текущем 
году десятки тысяч тонн нефти ц до
вести ее добычу в 1970 году до двух 
миллионов тонн. В том случае, если к 
этомм времени войлет в строй нефтепро
вод Усть-Балык — Александровское, стра
на получит 5 миллионов тонн нефти. По 
прогнозным данным, в Томской области 
имеются огромные запасы нефти и свыше 
3 триллионов кубометров газа.

Создание нефтегазодобывающей про
мышленности. увеличение объемов раз
ведочных работ требуют от областной 
партийной организации, советских орга
нов, всех предприятий области больших 
усилий по оказанию практической помо
щи нефтеразвсдчикам и промысловикам 
в их работа. Под лозунгом «Руку друж
бы — нефтеразведчикам» на многих 
томских предприятиях, в организациях 
и вузах развернулось движение по ока
занию широкой помощи коллективам 
нефтеразведочных экспедиций.

Что является в настоящее время са
мым важным в развитии нефтяной и га
зовой промышленности области?

Темпы добычи нефти и газа будут 
главным образом определяться темпами 
геологоразведочных работ. приростом 
промышленных запасов, сроками проек
тирования и строительства нефтегазопро
водов.

Решение этих задач во многом зависит 
от работы геологоразведочных брганиза- 
ций. Высокой похвалы заслуживает труд 
томских геологов и геофизиков, работа
ющих в тяжелых условиях северных рай
онов. Они уже положили в кладовую го
сударства десятки миллионов тонн нефти 
и 54 млрд. куб. метров газа. Теперь сто
ят новые задачи:’ значительно увеличить 
прирост промышленных запасов нефти и 
газа.

Многое будет зависеть от того, как бы
стро сумеют руководители Новосибир
ского геологического управления, пар
тийные организации геологических экс
педиций и разведок сконцентрировать 
технику и людрй на перспективных пло
щадях, и прежде всего на Мыльджин- 
ской структуре.
' К'сожалению, слишком много неоога- 

низоваяности, медлительности- в оаботе 
.геологических и геофизических экспеди
ций. Низкие скорости бурения, длитель
ные простои оборудования, непомерно 
высокие затоаты на каждый метр буре
ния стали спутниками томских геологов 
и геофизиков. В этой связи неоценимую 
помощь может оказать почин бригады бу
рового мастера т. Нурлыгаянова за.высо
кие скорости бурения и экономию мате
риалов. Между тем Александровский, 
Каргасокский райкомы КПСС, первич
ные партийные организации геологов не 
смогли до сих пор вовлечь все бригады в 
социалистическое соревнование; они не 
создали в коллективах атмосферу трудо
вого состязания, неукротимого желания 
быть впереди. Важно наверстать упущен
ное, повсеместно распространить почин 
бригады бурового мастера т. Нурлыгая- 
нова, поднять всех людей на бопьбм за 
новые темпы работы и на этой основе 
дать к 50-летию Советской власти такой 
прирост газа, который позволил бы при
ступить в ближайшие голы к его добыче.

Развитие нефтегазодобывающей и пе
рерабатывающей промышленности ко
ренным образом изменит экономику на
шей области, окажет большое влияние 
на производительные силы Сибири, и на
до сделать: все необходимое для того, 
чтобы обеспечить самые благоприятные 
условия для успешного развития этих от
раслей народного хозяйства. Выполнение 
этой задачи потребует больших усилий 
областной партийной организации.

Решения сентябрьского Пленума ПК 
КПСС требуют повысить уровень рабо
ты партийных комитегов и первичных 
партийных организаций.

Особое значение сейчас имеют инициа
тива и почин, повышение роли партий
ных организаций в борьбе за выполнение 
планов и улучшение экономических по
казателей, в развертывании социалисти
ческого соревнования.

Надо решительно изживать деклара
тивность и формализм в работе с людь
ми, добиваться действенности всех начи
наний, связанных с подъемом й развити
ем промышленного производства.

В 1964 году Томский горком. Киров
ский и Ленинский райкомы КПСС, про
мышленно-транспортный отдел обкома 
партии провели немало заседаний и со
вещаний о необходимости внедрения си
стемы непрерывного внутризаводского 
оперативного планирования. Инициато
ром внедрения этого метода на томских 
предприятиях выступил завод «Сибэлек- 
тромотор» Его поддержали другие пред- 
пвнягия. В мае того же года этому воп
росу был посвящен специальный пленум 
Кировского райкома партии, который со
стоялся на заводе «Сибэлектромотор». 
Прошло немного времени, и эта система 
предана забвению. Примерно тачая же 
судьба постигла и метод' бездефектной 
сдачи продукции с первого предъявле
ния.

Партийным комитетам, первичным 
партийным организациям необходимо 
постоянно держать в центре внимания 
вопросы перевода предприятий промыш
ленности, транспорта, связи на работу в 
новых условиях, добиваться совершенст
вования управления производством, по
вышения уровня планирования и матери
альной заинтересованности производст
венных коллективов в результатах свое
го труда. Всемерное улучшение качест
венных, экономических' показателей — 
главное условие перехода предприятий 
на новую-, систему; планирования. Право

работать в новых условиях нужно зара
ботать упорным трудом, борьбой всего 
коллектива за поввпнение рентабельно
сти производства.

За период 1964— 1965 годов в обла
сти значительно возрос объем капиталь
ных вложений в промышленное, жилищ
ное и культурно-бытовое строительство. 
Трудящиеся области получили 5.500 бла
гоустроенных квартир.

Однако темпы капитального строитель
ства все еще остаются низкими. Ни один 
строительный трест в течение продолжи
тельного времени не справляется е госу
дарственными заданиями. Плановые ка
питаловложения ежегодно не осваивают
ся. Только за последние два года строи
тели не освоили 11,6 млн. рублей, недо
дали 60 тыс. квадратных метров жилой 
площади.

а
Главной причиной неудовлетворитель

ного хода строительства является слабо
развитое производство строительных ма
териалов. деталей, конструкций.

В настоящее время потребности капи
тального строительства не обеспечивают
ся многими строительными материалами. 
Дефицит в кирпиче, например, составля
ет 80 млн. штук, а сборного железо
бетона — 170 тыс. кбм в год. В течение 
трех лет смонтировано всего 14 домов в 
крупнопанельном исполнении общей пло
щадью 35 тыс. квадратных метров.

Строительные организации испытыва
ют большую потребность в столярных 
изделиях. Тем не менее трест «Томлес- 
желдорстрой» (т. Зайцев) вот уже девя
тый год ведет строительство домострои
тельного комбината с цехом столярных 
изделий мощностью 500 тыс. квадратных 
метров, ввод которого обеспечил бы эти
ми изделиями не только нашу, но и дру
гие области.

Б течение пяти лет не развивает свою 
строительную базу трест «Томскстрой» 
(т. Борисов), в результате объем выпол
няемых им строительно-монтажных ра
бот остается прежним и не превышает 
двадцати мЛн. рублей.

Тормозят организации строительства 
распыленность материально-технических 
и трудовых ресурсов, плохая организа
ция строительного производства, неудов
летворительное использование машин и 
механизмов.

Во всех строительных трестах рабочая 
сила и механизмы разбросаны по много
численным объектам. В результате боль
шинство из них своевременно не сдается 
в эксплуатацию. В настоящее время объ
ем незавершенного производства состав
ляет 85 млн. руб., или в полтора раза 
больше, чем в 1964 году.

Слабым местом в работе строительных 
организаций является низкое качество 
строительных работ. И, пожалуй, глав
ная беда здесь состоит в том, что партий
ные организации, многие строители, ма
стера, руководители строительных уп
равлений и трестов свыклись с этим, ли
берально относятся к бракоделам.

Вопросы качества строительных ра
бот должны быть постоянно в центре

внимания хозяйственных руководителей, 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

Перед облас.тной партийной организа
цией стоят огромные задачи в .области 
капитального строительства. Строителям 
предстоит выполнить большой объем 
промышленного, жилищного и культурно- 
бытового строительства. Эти объемы уже 
в текущем году и тем более в последую
щие годы возрастут в связи с развитием 
лесоперерабатывающей промышленности, 
открытием на территории области круп
нейших месторождений нефти и газа.

Чтобы успешно решить эти .задачи, 
ликвидировать отставание в строитель
стве, областной комитет партии совмест
но с руководством «Главзапсибстроя» 
наметил ряд мер укрепления строитель
ных организаций и наращивания мощно
стей строительной индустрии.

Так. производственная мощность тре
ста «Томскстрой» к концу будущего года 
должна быть доведена до 30 млн. руб
лей, а треста «Томсксельстрой» — до 8 
млн. руб. К середине этого года намечено 
довести мощность завода крупнопанель
ного домостроения до 70 тыс. кв метров 
и к концу года сдать в эксплуатацию 
цех столярных изделий мощностью 500 
тыс. кв метров. Выделены средства на 
проектно-изыскательные работы для 
етооительства завода асфальто-бетона и 
сборного железобетона в 1967— 69 го
дах.

«Главзапсибстрой» в текущем году 
пополнит парк машин и механизмов 
строительных организаций. Трестом 
«Томлесжелдорстрой» ведется привязка 
заводов железобетонных изделий мощ
ностью по 35 тыс кубометров в год в 
Томске и Асине. Принимаются меры по 
значительному увеличению производст
ва кирпича на предприятиях Министер
ства строительных материалов РСФСР 
и местной промышленности. Вновь орга
низованному тресту промстройматериа- 
лов следует форсировать возобновление 
строительства завода силикатных стено
вых материалов в Тутане. Уже в этом 
году начнется строительство производст
венной базы для субподрядных организа
ций, занятых на специальных монтаж
ных работах. Значительно больше, чем в 
прошлые годы, строители получат жилья.

Эти меры в январе этого года были 
обсуждены на собрании областного акти
ва строителей. Они вселяют уверенность, 
что в течение трех-четырех лет будет 
широко развито производство современ
ных строительных материалов, деталей 
и конструкций.

Областной комитет партии, горкомы и 
райкомы, первичные партийные органи
зации, руководители строительных орга
низаций должны со всей настойчивостью 
взяться за практическое претворение 
этих мероприятий. Необходимо, чтобы 
горкомы и райкомы КПСС, первичные 
партийные организации держали под не
ослабным контролем ход строительства 
объектов стройиндустрии и промстрой- 
материалов, жилых и культурно-бытовых 
объектов, всемерно улучшали организа
торскую и воспитательную работу в кол
лективах строителей.

ВСЕ СИЛЫ НА В Ы П О Л Н Е Н И Е  РЕ Ш Е Н И Й  
М А Р Т О В С К О Г О  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С !

Мартовский Пленум Центрального Ко
митета нашей партии намети.? конкрет
ную программу дальнейшего развития 
сельскохозяйственного производства. 
Срок, отделяющий нас от этого Плену
ма ЦК, — небольшой. Но и за это время 
труженики сельского хозяйства, вооду
шевленные решениями партии и прави
тельства, используя огромную экономи
ческую помощь государства, добились 
определенных результатов.

Некоторые колхозы Бакчарского. Пер
вомайского, Чаинского и других районов 
в трудных погодных условиях вырастили 
хороший урожай зерновых. Многие- хо
зяйства Асиновского и Зырянского райо
нов получили высокие урожаи льносе
мян и льноволокна. Томского района — 
картофеля и овошей.

Колхозы и совхозы области получили 
огромную финансовую и техническую 
помощь государства, располагают боль
шими внутренними резервами и возмож
ностями, но используются они совершен
но недостаточно.

Во многих хозяйствах области низка 
урожайность зерновых и технических 
культур. Производство зерна но сравне
нию с 1958 годом сократилось на 6 про
центов. Область план заготовок зерна 
выполнила только на 84,6 процен
та. Среднегодовой прирост валового 
сбора .картофеля составил лишь 2.6 про
цента. В' истекшем году почти одна треть 
хозяйств не выполнила государственно
го плана заготовок молока и 15 процен
тов — плана продажи государству мяса.

Особую тревогу вызывает медленный 
рост поголовья воров. За последние два 
года количество коров увеличилось всего 
на 5,2 процента, а в Зырянском, Кожев- 
никовском и Александровском районах 
оно даже сократилось.

Некоторые райкомы партии в новых 
условиях сельским хозяйством занимают
ся по-старому, мало уделяют-внимания 
работе с людьми, вопросам экономики, со
вершенствования организации и оплаты 
труда.

Успех дела сейчас зависит прежде все
го от знаний и опыта хозяйственных ру 
ководителей. Поэтому вопросы подбора, 
обучения и воспитания руководящих 
колхозных и совхозных кадров, специа 
листор сельского хозяйства, особенно 
среднего звена, должны быть в центре 
внимания райкомов партии. Но этого в 
ряде мест пока нет.

Во глаье . ряда колхозов продолжают 
оставаться малоподготовленные работ
ники, которые ведут дело по старинке, 
на глазок, без всестороннего подсчета и 
анализа. Они не могут ни руководить 
производством, ни воспитывать людей.

В сельском хозяйстве области занято 
1 150 агрономов, зоотехников, ветери 
нарных работников, инженеров, техников 
и других специалистов сельского хозяй
ства. Это большая сила. И там, где она 
правильно используется, неизменно при
ходит успех.

Об этом убедительно свидетельствует 
опыт совхоза «Рыбаловскнй». Здесь спе
циалисты. творчески применяя достиже
ния науки к передовой практики, в ко

роткий срок сумели значительно улуч
шить породные качества скота, получить 
самые высокие в области надои молока. 
Совхоз с первого года своего существо
вания работает рентабельно.

Большим авторитетом и уважением 
среди членов своей артели пользуется 
главный зоотехник колхоза «Маяк» Пер
вомайского района т. Трис. Это под его 
руководством и активной . поддержке 
правления и паоткома колхоза ранее 
убыточная небольшая свиноферма пре
вратилась в высокодоходную фабрику 
мяса, давшую в прошлом году около 
трех тысяч центнеров самой дешевой в 
области свинины.

Но нередко еше приходится встре
чаться г фактами, когда мнением спе
циалистов пренебрегают, с ними не сове
туются, им не создают надлежаших ус
ловий дпя жизни к работы. Только за 
два года из области выехало 260 спе
циалистов, или 60 процентов от числа 
прибывших. В Томский район прибыло 
64, а выбыло 58 специалистов.

Райкомы партии, первичные партий
ные организации мало уделяют внима
ния повышению профессиональных и 
политических знаний специалистов. Во 
многих районах систематическая учеба 
специалистов не организована, проводи
мые семинары часто носят характер «на
качек», совещаний по текущим делам и 
не дают желаемых результатов. Специа
листы слабо привлекаются к проведению 
воспитательной работы среди колхозни
ков и рабочих совхозов. Специалистов 
сельского хозяйства надо сугубо беречь, 
укреплять их авторитет, активнее при
влекать к общественно-политической 
жизни на селе. К это должно быть пред
метом особой заботы райкомов пФртии 
и партийных организаций.

Одной из коренных задач райкомов 
партии и партийных оиганизаций явля
ется сейчас улучшение экономической 
работы в колхозах и совхозах.

В результате принятых партией и пра
вительством мер по повышению цен на 
сельскохозяйственную продукцию и уси
лению материальной заинтересованности 
тружеников села товарная продукция 
колхозов в прошлом году возросла на 
30 процентов, в совхозах — на 43 про
цента.

Но в колхозах и совхозах еще велики 
непроизводительные затраты. На каж
дый рубль основных фондов производит
ся продукции в колхозах на 80 копеек и 
в совхозах — на 66 копеек, причем про
является тенденция к снижению уровня 
использования основных фондов. Техни
ческая вооруженность сельского хозяй
ства растет, а коэффициент . использова
ния техники снижается. В совхозах Ше- 
гарского района основные фонды по 
сравнению с 1961 годом возросли в 2,8 
раза, а производство продукции увели
чилось только на 33 процента.

Руководители колхозов и совхозов не
мало затрачивают средств и энергии на 
сооружение добротных производствен
ных построек, приобретение сельскохо
зяйственной техники, но порою не при
нимают необходимых мер для использо
вания их с наибольшей отдачей. Сред

няя выработка на 15-сильный трак
тор только в 1965 году снизилась на S 
процентов. В ряде хозяйств приобретен
ное и даже установленное оборудование 
на фермах не используется или работает 
с большими перебоями. Председателе 
областного объединения «Сельхозтехни
ка» т. Меерченко Ю. П. слабо обеспечи
вает материально-техническое снабжение 
колхозов и совхозов, плохо занимается 
механизацией трудоемких процессов, 
особенно в животноводстве.

Занимаясь механизацией тяжелых ра
бот в сельском хозяйстве, нельзя забы
вать об использовании трудовых ресур
сов. Между тем в ряде хозяйств многие 
колхозники не вырабатывают минимума 
трудодней.

Во многих колхозах и совхозах мед
ленно снижается себестоимость сельско
хозяйственной продукции. Слабо внед
ряется внутрихозяйственный расчет.

Райкомы партии, партийные органи
зации, руководители колхозов и совхо
зов должны коренным образом изме
нить отношение к экономической рабо
те. Без хорошо налаженной экономиче
ской службы сейчас немыслимо вести 
сельское хозяйство — внедрять хозрас
чет, наиболее прогрессивные формы ор
ганизации и оплаты труда, добиваться 
высокой окупаемости вложенных средств.

Интересы дела настойчиво требуют, 
чтобы экономическими знаниями овла
девали руководящие работники колхозов 
и совхозов, кадры среднего звена, рядо
вые полеводы, животноводы, механиза
торы.

Главным и определяющим в деятель
ности сельских райкомов партии явля
ется повседневная забота о развитии 
экономики колхозов и совхозов, об уси
лении политической и трудовой актив
ности колхозников, рабочих и специали
сток сельского хозяйства. Успешно ре
шить эти задачи райкомы могут только 
при тесной опоре на первичные партий
ные организации. Но многие райкомы 
еще не доходят до каждой партийной ор
ганизации, слабо поднимают их роль и 
ответственность за дела на производстве, 
часто сбиваются на хозяйственный лад 
и тем самым принижают свою роль как 
органа политического руководства.

В постановлениях Кривошеинского, 
Шегарекого и других райкомов партии 
можно встретит^ такие выражения: 
«...Обязать председателя объединения 
«Сельхозтехника»...», «...Потребовать от 
правлений колхозов...», «Предложить 
главному агроному...», а дальше идут ин
струкции по агрономии и зоотехнии. 
Бюро Молчановского райкома партии б 
одном из ' своих решений, принятом в 
прошлом году, поучало главного агрюнб- 
ма Молчановского совхоза, какими ве
ществами вести протравливание, семян, 
когда и куда вывозить льносемена и ми
неральные удобрения.

Следует признать, что в перестройке 
работы райкомов партии в новых усло
виях недостаточно помогал обком пар
тий/ его отделы.7 • v
‘ Областной комитет партии, сельско
хозяйственный отдел обкома (т. Кривов) 
до последнего времени брали на себя 
решение хозяйственных вопросов и в, то 
же время не предъявляли необходимой 
требовательности к облисполкому, уп
равлению сельского хозяйства, област
ному объединению «Сельхозтехника» и 
другим организациям и ведомствам, 
призванным заниматься вопросами сель
скохозяйственного производства,

Заместитель председателя облиспол
кома т. Матюшин П. Л., непосредствен
но ведающий вопросами сельского хо- , 
зяйсгва, неоперативно решает вопро
сы, которые ставят перед ним руково
дители районов, производственных уп
равлений. Товарищи Матюшин, Либа 
не разрабатывают коренные вопросы, 
не увязывают работу учреждений и ор
ганизаций, призванных обслуживать 
сельское хозяйство.

Как известно, в быстром увеличении 
производства продуктов, в рентабельной 
работе хозяйств особое место занимают 
специализация и концентрация произ
водства. Однако эти вопросы не нахо
дят должного отражения в работе обл
исполкома, .областного и районных уп
равлений сельского хозяйства. Поэтому 
в ряде колхозов Бакчарского, Парабель- 
ского, Первомайского и других районов 
производство продуктов продолжает 
оставаться распыленным по многим фер
мам и бригадам, слабо механизирован
ным и низкотоварным.

Областное и районные управления, 
руководители и специалисты сельского 
хозяйства многих колхозов и совхозов 
мало уделяют внимания повышению по
родности скота, увеличению поголовья 
коров. Самым узким местом в развитии 
животноводства .остается.' производство 
кормов. В колхозах и совхозах не уде
ляется должного внимания полному ис
пользованию естественных кормовых 
угодий. Сенокосы и пастбища занимают 
у нас свыше 55 проц. земель сельскохо
зяйственного пользования, почти 610 
тысяч гектаров. Однако удельный вес 
кормов с природных угодий невелик и 
за последнее время значительно умень
шился. Руководители многих хозяйств 
стали на путь увеличения посевов,, кор
мовых культур в полях севооборотов и 
соответствующего сокращения площа
дей ранее используемых лугов и паст
бищ. Сейчас 23 процента пашни заня
то у нас под кормовыми культурами. 
Все это снижает наши резервы, умень
шает возможности производства на па
хотных землях высокоценных культур.

Надо коренным образом улучшить 
использование естественных кормовых 
угодий, по-настоящему взяться за семе
новодство клевера и лугопастбищных 
трав, провести улучшение лугов и паст
бищ, механизировать работы по кормо
добыванию.

Сосредоточивая усилия колхозов и 
совхозов на увеличении производства 
зерна, мяса и молока, нужно энергично 
заняться развитием предприятий по пе
реработке продукции.

Неотложной задачей райкомов пар
тии, партийных организаций, всех кол
хозников и рабочих совхозов является 
организованное проведение стойлового 
содержания скота, образцовая подготов
ка к весеннему севу. Сейчас пол угро
зой срыва выполнение квартального 
плана заготовок молока в целом по об
ласти, и особенно в Асиновском, Бапиар
ском, Кожевниковском. Парабельском 
районах.

(Окончание на 3-й стр.).
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Отчет о работе областного комитета КПСС
(Окончание. Начало на 2-й стр.).

В нынешнюю зимовку колхозы и сов
хозы вступили при низкой обеспеченно
сти кормами. Это обязывает настойчиво 
бороться за экономное расходовав 
ние. изыскание дополнительных кормо
вых ресурсов. Нельзя допускать падежа 
скота и снижения продуктивности жи
вотных. На решении этой задачи нуж
но сосредоточить внимание партийных 
организаций, всех работников сельско
го хозяйства.

В течение пятилетки колхозам и сов
хозам области предстоит увеличить про
изводство зерча и картофеля в 1,6 раза, 
а продуктов животноводства — в 1.5 
.раза. Соответственно должны возрасти

Областной комитет партии в отчет
ном периоде принимал ряд мер по улуч
шению работы предприятий бытового 
обслуживания, коммунального хозяй
ства. торговли и общественного питания, 
медицинских учреждений. Однако бы
товое обслуживание трудящихся про
должает оставаться запущенным, от
сталым участком работы. *

В городах Томске, Асине, Колпашеве. 
многих районных центрах, рабочих по
селках, в колхозах и совхозах сеть пред
приятий быта не удовлетворяет потреб
ностей населения и растет крайне мед
ленно Низка культура, в работе мно
гих мастерских, бань, парикмахерских. 
Плохо внедряются новые формы быто
вого обслуживания.

Облисполком. Томский горисполком, 
отдельные райисполкомы плохо решают 
вопросы дальнейшего развития комму
на тьного хозяйства и благоустройства 
Городов. и сел. Между тем многие, из 
них не озеленены, улицы захламлены, 
не имеют тротуаров. У нас еше немало 
таких населенных пунктов, где нет ра
дио и электричества.

Медленно принимает современный об
лик город Томск. Здесь, в городе вузов 
и университета, много запущенности и 
бескультурья. Здания даже на централь
ных улицах имеют неприглядный вид, 
целые кварталы загрязнены или зане
сены снегом. Во многих магазинах, сто
ловых. бытовых предприятиях царит ан- 
тнеанэтапия, какое-то старомодное 
оформление Возмущение жителей вы
зывает неупорядоченность и постоянные 
срывы трамвайного и автобусного дви- 

. женил, что особенно тяжело сказалось 
во время сильных морозов.

Поэтому совершенно справедливо де
легаты Томской городской партийной 
конференции критиковали горком пар
тии и особенно горисполком за невни
мательное отношение к бытовым нуж
дам грудящихся, за медлительность и 
безответственность руководителей мно
гих отделов и хозяйственных служб гор- 
.исполкома, в решении этих вопросов.

- Томский горком партии смирился с 
нетерпимыми недостатками в удовлет
ворении нужд и запросов трудящихся и 
не предъявляет принципиальных партий
ных требований к председателю горис
полкома т. Калабе.' его заместителям 
тт. Рудову и Танасейчук и другим работ
никам.

Конечно, в работе горисполкома мно
го трудностей. Но сегодня идет речь о

и заготовки сельскохозяйственных про
дуктов. В связи с этим вызывает удив
ление позиция тех руководителей хо
зяйств. которые вместо мобилизации 
колхозников, рабочих,, специалистов на 
дальнейшее увеличение производства и 
заготовок сельскохозяйственных продук
тов добиваются снижения плановых -за
даний.

Неуклонный рост урожайности сель
скохозяйственных культур, увеличение 
поголовья скота и повышение его про
дуктивности, прибыльное ведение всех 
отраслей производства — вот те важ
нейшие задачи, на решение которых 
должны быть направлены усилия тру
жеников села и всей областной партий
ной организации.

том, что ответственные работники гор
исполкома, облисполкома зачастую не 
решают простые дела, безразлично от
носятся к Справедливым требованиям 
трудящихся, потеряли интерес к ини
циативе.

Много недостатков в работе предприя
тий торговли и общественного питания, 
особенно на селе. Допускаются перебои 
в снабжении населения товарами, первой 
необходимости. Не удрляется должного 
внимания специализации торговой сети, 
внедрению прогрессивных форм и ме
тодов обслуживания.

Не произошло существенных измене
ний ь медицинском обслуживании тру
дящихся. В области не хватает врачей и 
средних медицинских работников. Вме
сте с тем текучесть этих кадров значи
тельна. Многие медицинские учрежде
ния. • •собенно в ». Томске, работают в 
крайне стесненных условиях.

Очень медленно улучшается культур
но-бытовое обслуживание работников лес
ной промышленности.

Все эти недостатки продолжают 
иметь место потому, что обком, горко
мы и райкомы партии не сосредоточи
вают свое внимание на подборе инициа
тивных. предприимчивых людей в сфе
ру быта, слабо воспитывают их в духе 
уважения к человеку, мирятся с тем. 
что отдельные руководители бытовых 
организаций прикрывают свои провалы 
фальшивым благополучием. Партийные 
комитеты не проявляют по сушеству 
серьезного интереса к работе партийных, 
профсоюзных и комсомольских, органи
заций предприятий быта.

Заместитель председателя облиспол
кома т. Сотников А. Д. вопросы быта 
решает ненастойчиво, безынициативно. 
У руководителей отделов и управлений 
тт. Кафтанчикова А. В., Полозова В. Л., 
Терентьева С. С. не сложилось, видимо, 
ясного представления о том, что забота 
о развитии хозяйства и культуры Том
ска как областного центра является 
их первейшим ■ служебным и партийным 
долгом.

Недопустимо медленно изживаются 
недостатки в обслуживании населения 
средствами связи, железнодорожным и 
особенно воздушным транспортом.

Забота о советском человеке ■— стро
ителе коммунизма должна постоянно 
стоять в центре внимания всех партий
ных. советских и общественных органи- 

| заиий, ' являться важнейшим долгом и 
! делом чести всех руководителей.

Серьезные претензии сегодня предъ
являем мы органам охраны обществен
ного порядка, прокуратуры, суда, кото
рые еще слабо ведут профилактическую 
работу, допускают волокиту и формаль- 
шьбюро.кратическое отношение, в рас
смотрении уголовных дел, случаи нару
шения законности и либерального отно
шения к лицам, совершающим преступ
ления '

В современный период особенно воз
растает роль печати, радио и телевиде
ния в идеологической работе. Многие 
выступления нашей прессы поднимают 
активность трудящихся, увлекают их си
лой положительного примера, поддержи
вают все новое и передовое в творче
ском опыте масс.

В то же время наши газеты, комитет 
по радиовещанию и телевидению слабо 
освещают опыт идеологической работы 
парторганизаций, не ведут острой на
ступательной' борьбы с нарушителями 
трудовой дисциплины, с антиобществен
ными проявлениями.

После октябрьского Пленума (1964 г.) 
Центральный Комитет принял ряд мер 
по улучшению марксистско-ленинской 
учебы коммунистов. Создана система 
партийной учебы, обеспечивающая пос
ледовательность в марксистско-ленин
ском образовании, глубокое изучение 
вопросов теории, первоисточников марк
сизма-ленинизма.

Обком, горкомы, райкомы партии и 
первичные парторганизации провели 
большую подготовку к новому учебному 
году. В системе партийной учебы, в трех 
ее основных звеньях учится почти 41 
тысяча человек я том числе 30 тысяч 
коммунистов. Возросло число комму
нистов. изучающих историю КПСС, фи
лософию. политическую экономию. 12 
тысяч коммунистов и беспартийных 
учатся самостоятельно, в помощь им чи
таются циклы лекций, работают семи
нары.

Райкомы КПСС и парторганизации 
усилили внимание к экономической уче
бе кадров. Заслуживает внимания ини-

Важной задачей областного комите
та партии было улучшение руководства 
высшими и средними специальными 
учебными заведениями, научно-исследо
вательскими институтами и общеобразо
вательными : школами.

За отчетный период вузы и технику
мы добились дальнейшего повышения 
качества подготовки специалистов, ро
ста профессорско-преподавательских 
чадроь, развития политической и тру
довой активности учащейся молодежи, 
несколько укрепили свою учебно-мате
риальную базу. Выросли и окрепли 
парторганизации вузов, насчитывающие 
2.74Р коммунистов. В вузах и НИИ зна
чительно увеличился объем научных ис
следований.

Вместе с тем в деятельности вузов и 
техникумов имеют место крупные не
достатки, главным из которых, как это 
отметил VIII пленум обкома КПСС, яв
ляется отставание уровня подготовки 
специалистов от высоких требований, 
поста вленчых перед высшей и средней 
специальной школой сентябрьским Пле
нумом Центрального Комитета партии.

Успех дела, обучения и воспитания 
молодежи определяют прежде всего 
кадры профессоров и преподавателей 
Чем выше их эрудиция, идейно-теорети
ческая за капка, педагогическое мастер
ство и ответ ственч >сть за порученное 
дело, тем быстрее растут молодые науч
ные силы, тем выше качество обучения 
и воспитания студентов.

Наши вузы бурно оазвиваются. и за 
последние годы состав преподавателей 
значительно пополни пса молодежью.

Однако ректораты я партийные орга
низации вузоз недостаточно это учиты
ваю^ и не сосредоточили главного вни
мания на тщательном подборе, повыше
нии научной квалификации, методиче
ском росте и идейном воспитании препо
давательских кадров.

ЬЬс очень тревожат и волнуют вопро
сы идейного и нравственного воспита
ния молодежи. И главный недостаток 
состоит в том. что мы не добились орга
нического единства обучения и воспита
ния. Часть прег'оззватепей, особенно об
щенаучных и специальных дисциплин, 
плохо использует*лекции и другие учеб
ные занятия для формирования диалек
тико-материалистического мировоззре
ния молодых с теииалистов. Слаба эко
номическая подготовка многих выпуск
ников инженерно-технических факуль
тетов.

Парткомы н ректораты вузов смири
лись с г.р;,, что за последнее время 
часть наиболее опытных преподавателей 
пытается уйти от учебных поручений и 
воспитательной работы со студентами.

Говоря о единстве процесса обучения 
и воспитания необходимо особо ска
зать о работе кафедр общественных на
ук. которые nj чзваны играть ведущую 
роль в формировании идейных убежде
ний молодежи и развитии ее политиче
ской активности.

За отчетный период кафедры обще
ственны} наук значительно выросли и 
окрепли, ведут большую идеологическую 
работу в „вузах, в городской' и област
ной партийных организациях. Однако 
эти кафедры еще не добились того, что
бы все студенты творчески овладевали 
марксистско-ленинской теорией, глубоко 
изучали важнейшие документы нашей 
партия, чтобы «знания марксистско-ле
нинской теории стали убеждениями каж
дого студента. Кафедры общественных 
наук еше не оказывают достаточного 
влияния на улучшение всей работы в 
вузе по коммунистическому воспитанию 
студентов, на формирование идейных 
убеждений молодых преподавателей.

Партийные комитеты слабо направля-

циатива -Томского горкома КПСС в ор
ганизации экономических курсов руково
дителей предприятий с двухгодичным 
сроком обучения.

Партийные комитеты и организации 
сосредоточивают свое внимание на под
боре и воспитании кадров пропаганди
стов. С ними систематически проводят
ся семинары, курсы, консультации как 
областного масштаба, так и в городах, 
районах и крупных парторганизациях. 
Ведется работа по подготовке резерва 
пропагандистов к будущему учебному 
году.

Вместе с тем и в этом учебном году 
в организации партийной учебы допу
скаются серьезные недостатки.

Далеко не все коммунисты, в том 
числе руководящие работники, добро
совестно выполняют требование Устава 
партии об овладении теорией марксиз
ма-ленинизма. Как указывалось на Том
ской городской партконференции, слабо 
учатся коммунисты парторганизации 
комбината «Томлес». Не показывают 
личного примера партийной учебы руко
водящие работники завода «Сибэлектро- 
мотор» тт. Соколов А. А., Ганулин 
Э. Л., главный инженер электролампо
вого завода т. Малышев С. С., директор 
лесоперевалочного комбината т. Федь- 
ко Е П.

Успех партийной пропаганды во мно
гом зависит от идеологических кадров. 
Мы должны предъявлять к этим кадрам 
высокие требования.

Партийные организации и комитеты 
должны внимательно отбирать и выра
щивать эти кадры, постоянно заботить
ся о их духовном росте, высоко ценить 
их. Для нас очень важно, чтобы любой 
идеологический работник, будь то пре
подаватель вуза, техникума или школы, 
клубный или библиотечный работник, 
артист, музыкант или художник, был 
идейно воспитанным, теоретически гра
мотным и знающим свое дело, по-на
стоящему интеллигентным человеком, 
стоял на уровне современных задач 
партии.

ют вузовские комсомольские организа
ции на решение коренных вопросов 
учебной и воспитательной работы. В 
деятельности многих комитетов и фа
культетских бк то  ВЛКСМ учебные воп
росы, участие студентов в научной ра
боте отодвигаются на второй план, иног
да все еще берет верх рюкзачно-пала
точная романтика.

За отчетный период несколько повы
силась успеваемость в школах, более 
2 тысяч учителей работает без второ
годников, ведется большая работа по 
идейно-политическому воспитанию
школьников. Повышено внимание обще
ственности к воспитанию детей и рабо
те школ. Укрепилась их учебно-матери
альная база.

Однако проблемы обучения и воспи
тания детей, как это показали город
ские и районные партийные конферен
ции. продолжают оставаться наиболее 
острыми. Качество знаний многих уча
щихся продолжает оставаться низ
ким, Особенно тревожное положение во 
многих школах Кризошеинского, Мштча- 
новского, Парабельского. Каргасокского 
районов. Немалj детей бросает школу, 
попадает под дурное влияние.

К воспитанию школьников слабо 
привлекается общественность. Опыт 
учит, что очень многое зависит от учи
теля. его подготовки, мастерства, люб
ви к детям. Хороший учитель — значит, 
хорошо учатся дети, правильно воспи- 
ганы. Но у нас многие учителя не име
ют соответствующего образования. Горко
мы и райкомы партии, органы народного 
образования мало проявляют заботы о 
привлечении учителей к заочной учебе и 
другим формам повышения квалифика
ции. Партийные организации школ слабо 
решают коренные вопросы учебно-воспи
тательной работы, идейного и профессио
нального роста учителя.

Школьное дело — партийное, всена
родное дело. Поэтому конференция впра
ве потребовать от всех партийных коми
тетов и парторганизаций, советских ор
ганов, профсоюзных, комсомольских ор
ганизаций усиления внимания к школе, 
учителю, воспитанию детей Мы все не
сем ответственность за образование мо
лодежи, за воспитание политически зре
лых, убежденных бойцов за коммуни
стические идеалы. .........

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР приняли постановле
ние «О мероприятиях по расширению 
обучения и устройству в народное хо
зяйство молодежи, оканчивающей об
щеобразовательные школы в 1966 го
ду».

В нынешнем году по области сред
нюю школу заканчивает 9 тысяч и вось
милетнюю — более 14 тысяч человек. 
Нам надо провести большую работу по 
расширению обучения, трудоустройству 
молодежи. Горкомы ’И райкомы партии, 
гор- и райисполкомы должны заблаговре
менно определить места для устройства 
юношей и девушек прежде всего в 
строительство, организовать курсы для 
молодежи, поступающей на работу. 
Особенно следует побеспокоиться о соз
дании для молодежи нормальных про
изводственных и культурно-бытовых 
условий. Значительно увеличить при

ем выпускников восьмилетней школы в 
девять е классы

Вовлечение молодежи в трудовую 
деятельность — большой социальный 
вопрос. В этом году к его решению на
до подходить по-особому, не допуская 
каких-либо просчетов. В противном слу
чае все это обернется невосполнимыми 
экономическими и идейными потерями 
для общества. Нельзя допускать, чтобы 
молодые люди не нашли применения 
своих знаний и сил.

леняе организаторской и политической 
работы по исполнению директив партии и' 
правительства, улучшению подбора, рас
становки и воспитания кадров, повыше
нию роли первичных партийных органи
заций.

На бюро и пленумах обкома обсужда
лись отчеты городских и районных ко
митетов партии, первичных партийных 
организаций, наиболее важные вопросы 
партийного руководства хозяйственным 
и культурным строительством. Органи
заторская работа по исполнению прини
маемых решений, обобщение и распро
странение положительного опыта — все 
это способствовало повышению уровня 
работы партийных комитетов и первич
ных партийных организаций.

Заметные перемены за последнее вре
мя произошли в деятельности Ленинско
го, Бакчарского, Кожевниковского, Том
ского райкомов партии. Каждый из этих 
райкомов имеет свои особенности, свой 
«почерк» в работе. Но характерным для 
всех является стремление, не подменяя 
хозяйственных руководителей, влиять на 
производство своими партийными мето
дами, повышать боевитость партийных 
организаций, развивать их творческую 
активность и инициативу. Сократив ко
личество совещаний и заседаний, работ
ники этих райкомов большую часть вре
мени бывают на местах. Это позволяет 
им чувствовать пульс жизни коммуни
стов, производственных коллективов, 
правильно определять свои задачи и пу
ти их решения.

Известно, что экономическими рыча
гами управляют люди. От их знаний, 
опыта, умения в конечном счете зависит 
успех решения всех хозяйственных за
дач. Поэтому райкомы партии настойчи
во стремятся вооружить кадры необхо
димыми знаниями, привить им организа
торские навыки. Этим целям служат ре
гулярно проводимые слеты передовиков, 
смотры, движение за, коммунистический 
труд, экономические конференции и дру
гие мероприятия. Изменился характер 
вопросов, рассматриваемых на бюро и 
пленумах райкомов, В ряде райкомов 
чаще стали обсуждаться такие вопросы, 
как о повышении роли коммунистов на 
производстве, участии руководящих ра
ботников в политическом воспитании тру
дящихся, о роли специалистов во внедре
нии в производство достижений науки 
и передового опыта и т. д.

Но вместе е тем в. работе некоторых 
райкомов партии продолжают иметь ме- 
сто серьезные- недостатки.

Медленно перестраивает стиль и мето
ды своей работы в свете требований мар
товского и сентябрьского Пленумов ЦК 
КПСС Асинов'ский райком партии. Рай
ком слабо вникает в деятельность пар
тийных организаций промышленных 
предприятий и колхозов, много затрачи
вает времени на подготовку и проведение 
всевозможных совещаний и заседаний. 
Принижена роль. инструкторов, они ред
ко бывают в партийных организациях и 
не оставляют после „себя заметного сле
да. Секретари „райкрма мало общаются 
с трудящимися', плохо'знают их запросы 
и своевременно на них не реагируют.

Серьезные недостатки продолжают 
иметь место в работе Парабельского рай
кома партии. Райком до сих пор стре
мится взять на себя решение вопросов, 
которые положено и могут успешно ре
шать райисполком, управление сельского 
хозяйства и другие районные"организа- 
пин. В то же время райком и его секре
тари слабо берутся за те вопросы, кото
рыми 'они призваны'"Прежде всего зани
маться, — это повышение эффективности 
работы производственных предприятий, 
постоянная, кропотливая работа с кадра
ми, их политическое воспитание, марк
систско-ленинское образование коммуни
стов.

Райком партии недостаточно привле
кает к работе членов райкома и другой 
партийный актив. А разве под силу од
ним работникам аппарата райкома ре
шение, например, таких вопросов, как 
повышение активности партийных орга
низаций или организация исполнения 
принимаемых решении.

Недостатки в работе Асиновско- 
го и Парабельского райкомов пар
тии, а это в той или иной степени 
относится и к некоторым другим райко
мам и горкомам КПСС, свидетельству
ют и о серьезных недостатках в работе 
областного комитета партии. Бюро, аппа
рат обкома и прежде всего отдел органи
зационно-партийной работы слабо анали
зируют деятельность партийных комите
тов. совершенно недостаточно обобщают 
их опыт работы. Самым серьезным недо
статком в работе бюро обкома КПСС яв
ляется неудовлетворительно организо
ванная проверка принимаемых поста
новлений.

Основу партии, как известно, состав
ляют первичные партийные организации. 
От их работы зависит „успех выполнения 
всех хозяйственно-политических задач. 
За отчетный период многие первичные 
партийные организации значительно ок
репли, стали боевыми организаторами 
масс. •

Но у нас еще немало , и таких партий
ных организаций, .которые не оказыва
ют серьезного влияния на деятельность 
предприятий, колхозов и совхозов. В ря
де партийных организаций Первомай
ского, Верхнекетекого, Тегульдетского и 
других районов на низком уровне нахо
дится внутрипартийная работа.

Известно, как важно организовать ра
боту партийных групп. Не будет преуве
личением, если сказать, что там, где ра
ботают партийные группы —- низовые 
ячейки партии, полнокровно действуют 
первичные парторганизации. Между тем 
Томский горком, некоторые сельские 
райкомы не уделяют должного внима
ния цеховым партийным организациям и 
особенно партийным группам. На многих 
производственных участках, в сменах, на 
фермах колхозов и совхозов партийные 
группы не созданы. *

За последние годы усилилась тяга тру
дящихся в партию. Это свидетельствует 
о все возрастающем, авторитете. •_ нашей 
партии. За два года в нашей области 
кандидатами в члены партии принято 
4.587 человек. Подавляющее большин
ство их с честью оправдывает высокое 
звание коммуниста.

Вместе с тем необходимо. отметить, 
что райкомы и . горкомы партии, . отдел 
организационно-партийной работы обко
ма КПСС не принимают достаточных 
мер к улучшению качественного состава 
принимаемых , в партию.

Одной из коренных задач партийных 
организаций' является подбор, расстанов
ка и воспитание кадров. Работа с кадра

ми — это. узловой вопрос деятельности 
партии, ее главная забота. 1

Областной комитет партии, несколько; 
улучшил подбор, расстановку и воспита
ние руководящих партийных, советских 
и хозяйственных кадров......

Но в работе с кадрами мы все еще. 
имеем серьезные недостатки. Отделы об
кома, горкомы и райкомы партии недо
статочно изучают деловые и политиче
ские качества руководящих работников, 
нередко допускают ошибки при выдвиже
нии.

Некоторые партийные - комитеты мало. , 
заботятся о росте и выдвижении; моло
дых работников, нередко переставляют, 
с места на место обанкротившихся, ском
прометировавших себя руководителей,'.

Райкомы, горкомы и областной коми
тет партии должны значительно улуч
шить подбор и воспитание партийных, 
кадров. Это тем более необходимо, что; 
мы за последние годы в результате пере
строек и реорганизаций партийных ор
ганов немало кадров растеряли.

Важнейшим средством воспитания 
кадров в духе непримиримости к недо-. 
статкам, высокой партийной ..принци
пиальности и ответственности за пору
ченное дело, повышения активности ком
мунистов является критика и самокрити
ка. Однако партийные комитеты и пер
вичные партийные организации не всег
да придают этому должного значения. У 
нас еще немало руководителей, которые 
неправильно относятся к критике. Прав
да, мы теперь сравнительно редко встре
чаем факты грубого зажима критики, го
нения за критику, но случаи ее замал
чивания встречаются довольно часто.

Во всех партийных организациях я 
коллективах надо создать такую обста
новку, чтобы каждый коммунист, трудя
щийся имел возможность смело выска
зывать свои суждения и мнения на соб
раниях, в печати и был уверен, что 
вскрытые им недостатки будут устране
ны, а полезные советы приняты. Лишь 
в такой обстановке критика и самокри
тика станет на деле постоянно действую
щим фактором улучшения всей нашей 
работы.

После октябрьского и ноябрьского 
(1964 года) Пленумов ЦК КПСС активи
зировали свою работу местные Советы 
депутатов трудящихся, возросла их орга
низующая роль в хозяйственном и Куль
турном строительстве, но в их деятель
ности не устранены еще многие недо
статки. Многие исполкомы районных и 
городских Советов до сих пор робко ре
шают вопросы промышленности, ‘ строи
тельства и сельского ' хозяйства, мало 
проявляют заботы об удовлетворении бы
товых и культурных запросов трудящих
ся.

Облисполком принимает большое чис
ло решений в распоряжений, но в ре
зультате недостаточного контроля мног 
гие из них не выполняются. Председаг 
тель Облисполкома тов. Васильев И. Ф. 
не предъявляет необходимой требова
тельности к руководителям отделов и 
управлений облисполкома, некоторые из 
них работают без особого напряжения и 
не проявляют необходимой. инициативы.
, Определенную работу- проводят проф
союзные организации. Но, говоря об 
этом, мы не можем и не видеть серьез
ных недостатков в их деятельности.

Областной совет профсоюза (т. Сы
соев С. Д.) недостаточно конкретно ру
ководит профсоюзными организациями.

Предметом постоянной, особенно ду
шевной заботы партийных’ организаций 
должны являться комсомольские органи
зации, воспитание молодежи на- славных 
революционных, боевых и трудовых тра
дициях. Много славных дел на счету мо
лодежи нашей области. Мы высоко це
ним ее труд, стремление юношества сде
лать больше для укрепления Родины.

Но не следует думать, что социали
стическая действительность сама собой 
может решить все вопросы идейного фор
мирования молодого поколения. *.

Речь идет об улучшении партийного 
руководства комсомольскими организа
циями. Партийные комитеты недостаточ
но заботятся о повышении авторитета 
комсомольских организаций, слабо по
могают им сочетать участие в хозяйст
венном строительстве с идейно-политиче
ским и нравственным воспитанием моло
дежи. Медленно совершенствуются фор
мы и методы руководства комсомольски
ми организациями, порою они сводятся к 
заслушиванию отчетов комитетов комсо* 
мола на .бюро и партийных собраниях.

Партийным, организациям следует 
больше заботиться о выращивании ком
сомольских вожаков. Неправильно, когда 
после 'приема комсомольцев в партию 
они отходят от активной деятельности 
комсомола.

Одна из важных задач партийных ор
ганизаций —  постоянно улучшать руко
водство массовыми организациями тру
дящихся, повышать их роль в решения 
хозяйственно-политических задач.

V
Перед нами стоят сложные и ответст

венные задачи, открыты широкие перс
пективы. Областная партийная организа
ция должна обеспечить дальнейший 
подъем всех отраслей промышленности, 
строительства, сельского хозяйства, 
дальнейший рост народного благосостоя
ния и культуры. Мы начинаем работу го» 
освоению нефтяных, и газовых месторож
дений, по созданию лесохимической 
промышленности в области и обязаны 
быть на высоте этой большой государст
венной задачи.

Ключ к решению всех этих задач Я 
дальнейшем совершенствований, стиля я 
методов партийной. работы ,. повышения 
боевитости коммунистов, всех партий
ных организаций н комитетов, укрепле
нии их связей с массами, в упорной ра
боте по идейной марксистско-ленинской 
закалке кадров и коммунистическому 
воспитанию широких масс трудящихся.

Областная партийная организация 
идет навстречу XXIII съезду нашей пар
тии идейно сплоченной ч организацион
но окрепшей. Она безраздельно поддер
живает ленинский курс ЦК КПСС и при
ложит все силы для претворения в жизни 
решений Коммунистической партии.

Разрешите выразить уверенность я 
том, что коммунисты, все трудящиеся 
области достойно встретят.' ХХЩ  съезд 
ленинской партии, мобилизуют все ре
зервы, возможности и. энергию на досроч
ное выполнение народнохозяйственного 
плана .и .социалиетинеских. „ обязательств 
1966 года. й--плэна'кс>вой .пятилетки, при
дут с новыми успехами к 50-летию ge- 
ликой Октябрьской социалистической ре* 
волюции, ' ’ •

ВЫШЕ УРОВЕНЬ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ 
П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Й

Наша партия придавала и придает 
большое значение идеологической рабо
те. марксистско-ленинской закалке кад
ров Она исходит из того, что чем вы
ше сознательность членов общества, 
тем полвее и шире развивается их твор
ческая активность в создании материаль
но-технической базы коммунизма, ком
мунистических форм труда и новых от
ношений между людьми.

За отчетный период обком, горкомы, 
райкомы партии и парторганизации про
водили большую работу по идейному 
воспитанию коммунистов и всех трудя
щихся, повышению их политической и 
трудовой активности, развитию творче
ской инициативы.t

Активнее стали работать многие агит
коллективы, группы докладчиков и лек
торов обкома, горкома и райкомов пар
тии, общества «Знание». В районы обла- 

! сти стало больше направляться пропа
гандистских групп и лекторов. В идеоло
гической работе большое участие при- 

' нимают кафедры общественных наук.
Большую воспитательную работу сре

ди трудящихся ведут учреждения куль
туры. Творческие коллективы артистов, 
музыкантов, писателей и художников 
часто выезжают в районы области. Бо
лее , значительным стал репертуар, вы
росло мастерство артистов драматиче
ского театра.

Хороший опыт политической работы 
сложился в Чаинском районе. Самым 
примечательным в практике работы 
райкома является организация выступ
лений районных руководящих , работни
ков и интеллигенции во всех населен
ных пунктах. Бюро райкома партии ут
вердило группу политинформаторов, в 
которую вошли многие хозяйственные 
руководители.

Вместе с тем еще не изжиты многие 
■ недостатки в воспитательной работе. Об 

этом свидетельствует тот факт, что ряд 
предприятий и строек не обеспечивает 
выполнение государственных планов и 

‘ .социалистических обязательств. Число 
прогулов на предприятиях и стройках 
области составило за 9 месяцев 1965 
года 60 тысяч человеко-дней.

Областная парторганизация распола
гает болниими возможностями для улуч
шения организаторской и политической 
работы с людьми и устранения отрица
тельных явлений. В области работает 
более 4 тысяч преподавателей вузов и 
средних специальных учебных заведе
ний, свыше 8 тысяч учителей школ, 
2 тысячи работников культуры и ис
кусства. большой отрчд инженерно-тех
нических работников. специалистов 
сельского хозяйства и другой интелли
генции. Это очень большая сила. Надо 
только правильно ее использовать.

В работе с людьми Центральный Ко
митет партии требует сосредоточить 
внимание партийных и общественных

организаций, идеологических учрежде
ний на усилении политического воспита
ния трудящихся, формирования классо
вого подхода к оценке явлений совре
менности. непримиримой ненависти к 
империализму, чувства высокой гордо
сти за партию, наоод. свою Родину.

Задача политического воспитания лю
дей может быть решена при условии ак
тивного участия в идейно-воспитатель
ной работе всего областного партийного 
актива, руководяши* партийных, совет
ских и хозяйственных работников Отли
чительная особенность руководящих 
кадров нашего времени — не только 
глубокое знание специальности, но и 
умение убеждать, воспитывать и органи
зовывать людей, вовремя поиходить к 
ним на помошь. работать с каждым че
ловеком в отдельности. Уважение к лю
дям, теплота и задушевность в сочета
нии с требовательностью к ним должны 
быть непременным условием общения 
руководителей с трмдящимися. Не мо
жет быть руководителем работник, ко
торый не выступает в качестве активно
го пропагандиста и агитатора.

К сожалению, все еще не перевелись 
руководители, которые игнорируют ме
тод убеждения людей, пытаются коман
довать ими. не опираются в своей дея- 
телоНисти на общественные организа
ции.

Одной из самых важных задач идео
логической работы является трудовое 
воспитание людей. В решении этой за
дачи многие парторганизации использу
ют испытанный метод социалистическо
го соревнования, движение за коммуни
стический труд. По боевому организует
ся соревнование, ежедневно подводятся 
его итоги и предаются широкой гласно
сти в коллективе высокой культуры тру
да завода «Томкабель». который еше в 
декабре 1964 года завершил семилет
ний план по уровню производства, до
бился за семилетку роста производи
тельности труда в 2,2 раза.

Умело организуют социалистическое 
соревнование парторганизации вагонно
го депо, Могочинского лесозавода, Ва- 
сюганской нефтеразведки и другие. И 
все-гаки многие райкомы партии, парт
организации предприятий, строек, кол
хозов, совхозов 'соревнованием руково
дят формально, недостаточно направля
ют деятельность профсоюзных, комсо
мольских организаций, агитколлективов, 
стенной и многотиражной печати на 
проведение боевой организаторской и 
воспитательной работы с людьми.

Мы обязаны покончить с любыми 
проявлениями равнодушия и либерализ
ма го отношению к пьянству, хулиган
ству и преступности. Надо поднять от
ветственность всех коммунистов, ком
сомольцев. руководителей коллективов 
за свое личное поведение и -за воспита
ние людей, за формирование' их взгля-, 
дов и убеждений.

П О С Т О Я Н Н О  С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Т Ь  стиль 
И М Е Т О Д Ы  П А Р Т И Й Н О Г О  Р У К О В О Д С Т В А

Большие и сложные -задачи хозяй
ственного и культурного строительства, 
коммунистического воспитания трудя
щихся требуют постоянного совершен
ствования стиля и методов партийной 
работы, важным событием в жизни 
партии явилось восстановление в соот
ветствии с Уставом районных партий

ных организаций по территории, созда 
кие сельских райкомов партии и усиле 
ние роли партийных комитетов как ор
ганов политического руководства.

Выполняя решения октябрьского, но
ябрьского и последующих Пленумов ЦК 
КПСС, обком партии направлял внима
ние горкомов и райкомов КПСС на уси

БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ Т Р У Д Я Щ И Х С Я -  
В А Ж Н А Я  С Ф Е Р А  П А Р Т И Й Н О Й  Р А Б О Т Ы

ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО ОБУЧЕНИЯ В ВУЗАХ, 
Т Е Х Н И К У М А Х ,  Ш К О Л А Х ,  У С И Л И Т Ь  
В О С П И Т А Н И Е  У Ч А Щ Е Й С Я  М О Л О Д Е Ж И

А

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 16 февраля 1 9 6 6  года

Щ1ЛШ1
1 | ш

l in n
и

1101!

I I I I I I
II

IIIIII
111(1

" I

iiiiijlnlli
т

I I

III

III lit
Ц Ш

I I

l l l l l
II

lllll
ВЫСТУПЛЕНИЕ С. РАДХАКРИШНАНА
ДЕЛИ, 14 февраля.. 

(ТАСС). Правитель
ство Индии будет и 
впредь прилагать уси
лия для установления 
мира во всем мире, 
заявил президент Рад
хакришнан, выступая 
на открывшейся сего
дня бюджетной сессии 
парламента. Мы будем 
стремиться к укрепле
нию международного 
сотрудничества, осно
ванного на принципах 
мирного сосуществова
ния, ' - невмешательства 
во внутренние дела 
других стран, непри
соединения и прежде 
всего отказа от приме
нения силы при реше
нии спорных проблем. 
Радхакришнан под
черкнул, что покойный 
премьер-министр Ша- 
с.три верил в то, что 
Ташкентская деклара
ция заложит основы

для прочного мира и 
дружбы между Индией 
и Пакистаном. Обе сто
роны, указал прези
дент-, должны добро
совестно выполнять 
Ташкентскую деклара
цию.

Говоря о внутреннем 
положении страны, 
президент . отметил, 
что в результате засу
хи в ряде штатов стра
ны создалось тяжелое 
продовольственное по
ложение. Правитель

ство намерено принять 
ряд мер для подъема 
сельскохозяйств е н н о - 
го производства в стра
не.

В предстоящем пя
тилетием плане, ука
зал Радхакришнан, бу
дет предусмотрено рас
ширение государствен
ного сектора экономи
ки, причем особое вни
мание будет уделено 
металлургическому за
воду в Бокаро, соору
жаемому при техниче

ском содействии Совет
ского Союза.

Индия добилась оп
ределенных успехов в 
области здравоохране
ния и просвещения, 
отметил президент. Ко
личество больничных 
коек в последние пять 
лет увеличилось в три 
раза, на 20 тысяч уве
личилось число врачей. 
SO процентов детей, 
подчеркнул Радха
кришнан, охвачено на
чальным обучением.

ВО И С П О Л Н Е Н И Е  Т А Ш К Е Н Т С К О Й  Д Е К Л А Р А Ц И И
ДЕЛИ. (ТАСС). Ин

дийские власти переда
ли пакистанской сторо
не еще 619 пакистан
ских граждан, интер
нированных в Индии 
во время индийско-па
кистанского вооружен
ного конфликта. Таким 
образом, Индия пере
дала Пакистану уже

1565 интернированных 
пакистанских граждан.

ДЕЛИ, 15 февраля.
. (ТАСС). В семь часов 

вечера по делийско
му времени вступила 
в действие телеграфная 
связь между Дели и 
Лахором, передает 
агентство ПТИ. Таким

образом полностью 
восстановлена почто
вая, телеграфная и те
лефонная связь меж
ду Индией и обеими 
частями Пакистана, ко
торая была нарушена 
с начала индийско-па
кистанского вооружен
ного конфликта.

Н А Л Е Т Ы  Н А  С Е В Е Р Н Ы Й  В Ь Е Т Н А М
ХАНОЙ, 15 февраля. (ТАСС). 

Американские самолеты, базиру
ющиеся на военных базах Южно
го Вьетнама, Таиланда и на кораб
лях 7-го флота Соединенных 
Штатов, 12 и 13 февраля неодно
кратно вторгались в воздушное 
пространство Демократической 
Республики Вьетнам.

Как сообщает Вьетнамское ин

формационное агентство, амери
канская авиация бомбила и об
стреливала населенные пункты и 
промышленные объекты провин
ций Куангбинь, Хатинь, Нгеан, 
район Виньлинь и остров Конко.

В послании миссии связи вер
ховного командования Вьетнам
ской народной армии, направлен
ном вчера Международной комис-

ПОИСКИ БЕЗУСПЕШНЫ
ПАРИЖ, 14 февраля. (ТАСС). 

После поисков потерянной водо
родной бомбы, продолжавшихся 27 
дней, американское командование 
решило начать все сначала. Агент
ство Франс Пресс сообщает, что 
корабли и специальные поисковые 
команды вновь начали обыскивать 
по квадратам морское дно у испан
ского побережья в районе IlangMaj 
реса, где разбился стратегический 
бомбардировщик ВВС США, имев
ший на борту ядерные бомбы.

Подводным лодкам, видимо, не 
удалось обнаружить бомбу там, где 
на дне приборы показали наличие 
подозрительного металлического 
предмета.

Как уже сообщалось, район, где 
произошла катастрофа, подвергся 
радиоактивному заражению. По со
общению газеты «Фигаро», моло
дой испанский архитектор Роберто 
Пуиг, ставший свидетелем ката
строфы и тотчас выехавший на ме
сто падения самолета, подвергся 
радиоактивному облучению. Кор
респондент этой газеты пишет, что 
в настоящее время продолжается 
обследование Пуига. -Он заявил 
корреспонденту: «Я обвиняю аме
риканское командование, а также 
испанское правительство в том, что 
они слишком долгое время не объ
ясняли жителям этого района серь
езность той опасности, которой на
селение может подвергнуться».

Н О В А Я  К А Т А С Т Р О Ф А
ПАРИЖ. (ТАСС). Почти месяц 

американское командование разы
скивает водородную бомбу, поте
рянную в районе Паломарее (Испа
ния), где разбился бомбардиров
щик стратегической авиации США. 
Теперь к этой катастрофе добави

лась новая. В горах Сьерра-Нева
да в Испании разбился огромный 
транспортный самолет ВВС СШ А 
«Глобмастер», вызванный из За
падной Германии для помощи в по
исках пропавшей бомбы. На борту 
самолета было оборудование для 
поисков.

Разбился атомный бомбардировщик
ПАРИЖ. (ТАСС). Близ Бордо 

разбился атомный бомбардиров
щик французских ВВС. По заявле-

С П О Р Т

Н а ж и в а ю т с я  на военных заказах
НЬЮ -ЙОРК, 15 февраля. (Т А С С ). 

Курс на дальнейшее расширение вой
ны во Вьетнаме сулит новые барыши 
американским бизнесменам, занятым 
производством оружия. Журнал «Ю с 
Ньюс энд Уорлд Рипорт» подсчитал, 
что в первом полугодии наступивше
го года правительственные заказы на 
самолеты, бомбы, автомобили и дру
гое военное снаряжение составят 14.6 
миллиарда долларов, т. е. почти вдвое 
превысят заказы за тот же период 
прошлого года.

На гонке вооружений особенно на
живутся компании, производящие са
молеты и авиационное оборудование. 
По сведениям журнала, заказы этим 
компаниям составят девять миллиар
дов долларов.

Эти цифры. подчеркивает «Ю с 
Ньюс энд Уорлд Рипорт», могут ока
заться «только прелюдией к еще бо
лее крупным военным закупкам» в 
зависимости от того, как будут раз
виваться события во Вьетнаме.

Неплохо зарабатывая на правитель
ственных заказах, многие компании 
расширяют сферу военного производ
ства. По сообщению журнала, авиа
ционная корпорация «Грумман эйр-

сии по наблюдению и контролю во 
Вьетнаме, вновь. подчеркивается, 
что СШ А посягают на суверени
тет и территориальную целост
ности ДРВ, грубо нарушают Же
невские соглашения 1954 года по 
Вьетнаму и международное право.

Миссия связи требует от прави
тельства Соединенных Штатов
прекратить налеты на Северный ■ Мы ужо сообщали читателям, 
Вьетнам и уважать Женевские cor- I  что молодой томский конькобе-

нию властей, бомбардировщик про
ходил испытательный полет и не 
нес на борту атомного оружия.

Вид на Будапешт — столицу народной Венгрии и новый мост че- 
пез Дунай «Эржебет», построенный на месте разрушенного немецкими 
фашистами. (Фото М Т И -Т А С С ). '

«АРИВЕДЕРЧИ, УНИВЕРСИАДА!»ключников
УЛУЧШАЕТ РЕКОРД

лашения.

крафт инджиниринг корпореишн» с 
1962 года вдвое увеличила число ра
бочих на своих предприятиях.

Значительно выросло количество 
рабочих на заводах другой авиацион
ной компании — «Юнайтед эйркрафт 
корпорейшн». Вовсю работают над 
правительственными военными зака
зами предприятия компаний «Боинг», 
«Локхид», «Дуглас» и других.

На войне стараются нажиться и 
автомобильные компании. Компания 
«Крайслер» производит танки «М-60». 
Компания «Ф орд» трудится над соз
данием легкого военного автомобиля 
специального назначения. «Дженерал 
моторе» заключила контракт на 116 
миллионов долларов на производство 
самоходных гаубичных установок и 
десантных бронированных автомоби
лей. Половина автомашин, выпущен
ных в первые девять месяцев прошло
го года заводами «Кайзер джип кор
порейшн», произведена по правитель
ственным заказам.

Журнал подчеркивает, что если во
енные заказы в автомобильной про
мышленности резко возрастут в бли
жайшее время, это приведет к сокра
щению гражданского производства.

З А Я В Л Е Н И Е  
М И Д  К Н Р

ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС).
Министерство иностранных дел 
КНР опубликовало заявление в 
связи с состоявшимся недавно в 
Гонолулу совещанием руководф 
телей СШ А и их южновьетнам- 
ских марионеток. Заявление МИД I  ме многоборья занял второе ме-

жец Валерий Ключников 
(«Труд») на предварительных 
матчевых встречах команд Си
бири и Дальнего Востока уста
новил новый рекорд страны в 
беге на 5.000 м для юношей. 
Только что из Иркутска при
шло новое сообщение, там идут 
зональные соревнования по 
конькобежному спорту среди 
команд Сибири и Дальнего Во
стока в зачет спартакиады на
родов РСФСР. Томич, мастер 
спорта Юрий Тюменцев по сум-

решительно осуждает правящие 
круги США за их стремление еще 
более расширить агрессивную вои
ну против вьетнамского народа. 
Совещание в Гонолулу, указы
вается в заявлении, свидетель
ствует о том, что американский 
империализм стремится во что бы 
то ни стало оккупировать Южный 
Вьетнам и увековечить раскол 
Вьетнама.

Китайский народ, говорится в 
заявлении, преисполнен решимо
сти вместе со всеми миролюбивы
ми странами и народами мира ре
шительно поддерживать великую 
борьбу вьетнамского народа про
тив американской агрессии.

сто и получил право участво
вать в финале спартакиады. 
Снова порадовал болельщиков 
молодой мастер спорта В. Ключ
ников. В беге на 5.000 метров 
он перекрыл на 7,2 секунды 
свой собственный рекорд, уста
новленный десять дней назад. 
Новый юношеский рекорд на 
этой дистанции, установленный 
Валерием, равен теперь 8 мин. 
01,7 сек. Третье место по сумме 
многоборья и право участия в 
финале спартакиады завоевал 
также томич Станислав Петров 
(«Труд»), В общекомандном за
чете по зоне мужчины-томи
чи заняли пятое место.

М. БРЕСТОВИЦКИИ.

К Л Е В Е Т Н И К И  НАКАЗАНЫСУДЕБНЫЙ ПРОЦЕСС ПО УГОЛОВНОМУ 
ДЕЛУ А. Д. СИНЯВСКОГО И 

Ю. М. ДАНИЭЛЯ

Четыре дня в рткрытом су
дебном заседании слушалось 
уголовное дело А. Д. Синяв
ского и Ю. М. Даниэля. Судеб
ное следствие сорвало маску с 
авторов антисоветских «творе
ний», широко публиковавших
ся в зарубежной буржуазной и 
эмигрантской печати.

14 февраля суд заслушал 
последнее слово подсудимого 
Даниэля. Пытаясь отрицать ан
тисоветскую сущность своих 
произведений, он, однако, зая
вил, что виноват в том, что от
правлял их нелегально за гра

ницу и тем самым дал возмож
ность нашим врагам использо
вать их против Советской стра
ны, принести ей зло, нанести 
ущерб. Даниэль признал, что 
в произведениях Синявского и 
его собственных много полити
ческой бестактности и оскорби
тельных для нашего народа ут
верждений:

Материалы обвинения, пока
зания самих подсудимых, сви
детелей, экспертизы, предъяв
ленные документы неопровер
жимо доказали —  Синявский и 
Даниэль клеветали на социали

стическую Родину, ее народ, 
дали в руки врага идеологиче
ское оружие в борьбе против 
Советского государства.

Судебная коллегия по уго
ловным делам Верховного су
да РСФСР в составе: председа
теля Верховного суда РСФСР 
Л. Н. Смирнова, народных за
седателей Н. А. Чечиной и П. Б. 
Соколова признала Синявского 
и Даниэля виновными в соот
ветствии с частью первой 
статьи 70 Уголовного кодекса 
РСФСР.

Суд приговорил: Синявского

А. Д. к семи годам заключения 
в исправительно-трудовой ко
лонии строгого режима, Даниэ
ля Ю. М. —  к пяти годам зак
лючения в исправительно-тру
довой колонии строгого режи
ма.

Присутствующие в зале пред
ставители трудящихся, обще
ственности и Московской писа
тельской организации встрети
ли решение суда аплодисмента
ми.

Клеветники получили по зас
лугам!

Корр. ТАСС.

ТУРИН, 13 февраля. (Спец, 
корр. ТАСС В. Евсеев). Тринад
цать трофеев — 5 золотых,
4 серебряных и столько же 
бронзовых медалей увозят со
ветские студенты — участники 
закончившейся сегодня « Белой 
универсиады». Последний
вклад в победу внесли поздно 
вечером в субботу наши хокке
исты, прошедшие свой нелег
кий турнир без поражений. Они 
выиграли в финале у всех сво
их соперников — команд Ру
мынии, Чехословакии, Финлян
дии, Канады и Италии. Воспи
танники тренеров Николая Эп
штейна («Химик», Воскре- 
сенск) и Дмитрия Богинова 
(«Динамо», Киев) в упорном 
заключительном поединке взя
ли верх над самым грозным 
своим конкурентом —  хоккеи
стами ‘ Чехословакии — 4:2
(2:1, 2:0, 0:1).

Команда Румынии неожи
данно для всех и для самой се
бя заняла второе место, оттес
нив на третье студентов «хок
кейной державы» —  Чехосло
вакии.

Часом раньше «выяснили от
ношения» фигуристы. В оди
ночном катании у мужчин се
ребряный призер двух преды
дущих универсиад и четвертый 
на чемпионате мира 1965 года 
японец Нобуо Сата заслуженно 
получил свою первую золотую 
награду. Наши молодые фигу
ристы ‘Сергей Четверухин и ле
нинградский спортсмен Влади
мир Куренбин заняли второе и 
третье места.

Самые красивые танцы на 
льду показали участники пер
венства Европы венгры Эдит 
Мато — Кароли Чанади и ав
стрийцы Кристль Требейнер — 
Герберт Рот каппе. Чехословац
кий дуэт Ирена Спатенкова — 
Михаэль Жиранек удостоен 
бронзовых медалей. Дебютанты 
международных соревнований, 
москвичи Наталия Бах и Вла
димир Павлихин остались чет
вертыми.

...Известно, что на спектакли 
в миланский театр Ла Скала

мужчин пускают только в чер
ных костюмах, а женщин в 
длинных платьях. В турнирном 
зале, где проходили ледяные 
баталии универсиады, в заклю
чительный день соревнований 
солидную часть зрителей со
ставляли студенты Туринского' 
университета в черных, крас
ных, синих (цвета различных 
факультетов) длинных платьях 
и в остроконечных, похожих на 
диковинных птиц, шляпах. В та
ких форменных одеяниях их 
пропускали бесплатно. Кстати, 
стоимость билетов в этот -день 
возросла с 700 лир до полуто
ра— двух тысяч, и все же все 
трибуны были переполнены до 
отказа. В зале ни на секунду 
не умолкали аплодисменты, 
звуки рожков и даже бараба
нов.

После вручения наград побе
дителям мэр города профессор 
Клаудио Гроссо и президент 
Фису Пабло Небиоло поздрави
ли наших хоккеистов и сфото
графировались вместе с  ними. 
А при выходе из зала наша 
команда была буквально «обе^ 
зорушена» — все до единой 
клюшки были выпрошены бо
лельщиками на память как дра
гоценные сувениры.

Сегодня в Сестриере прозву
чал «последний аккорд» сорев
нований универсиады— 22-лет
ний студент юридического фа
культета университета в Гре
нобле Робер Воллек завоевал 
золотую медаль в слаломе-ги
ганте. Накануне он же стал хо
зяином высшего трофея в со
стязаниях по скоростному спу
ску. Будущий юрист из столи
цы Олимпиады 1968 года по 
праву стал лучшим горнолыж
ником универсиады.

У женщин это звание тоже 
досталось француженке — мо
лодой (ей всего 21 год), но 
опытной горнолыжнице Анни 
Фамоз, завоевавшей золотые 
медали в специальном слаломе 
и гигантском слаломе.

Вечером —  официальное за
крытие универсиады и «бал на-

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
16 февраля *— «Тети и дяди».
17 февраля — «Денис Давыдов».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

юин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «С пящ ий лев» —
9-45, 11-30, 13-15, 15, 16-45, 18-30, 
20-15, 22.
М алый зал — «С пящ ий лев» —
9-15, 11, 12-45. 14-30, 16-15, 18,
19- 45, 21-30.
Зал к и н о х р о н и н и  — «Б ратья на 
века» — 12 13-20. 17-40. 19.
20- 20, 21-40.Для детей — «Б а тум ски й  ботани
ч е ски й  сад». «С окровищ а зато 
м увш его города», «8 ч уж о м  гн е з 
де» _  ю , 11, 14-40, 15-40, 16-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Спящ ий лев» —
9, 10-45. 12-30, 14-15, 16, 17-45. 
19-30. 21-15. На удлиненном се
ансе демонстрируются фильмы: 
«Под ф лагом  Р одины», «По сле
дам Этери», «В го р а х  мое серд
це».
Зелены й зал — «С пящ ий лев» —
9Щ0 11-15. 13, 14-45, 16-30, 18-15. 
20, 21-45. На удлиненном сеансе 
демонстрируются фильмы: «Бал
лада о Марсовом поле», «С казки  
солнца», «П олярная звезда».

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «С пящ ий лев»
9-20. 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20. 21. 22-35.
М алы й зал — «С казки  для взрос
лы х»  — 9-20, 11. 12-40, 16. 17-40 
19-20, 21. На удлинённом сеансе 
демонстрируется фильм «В ма 
стерсной худ о ж н и ка » .

«ПИОНЕР»
— «П утеш ествие Гулливера» —
9-55, 11-30, 13-05, 14-40. «Дайте
ж а л о б н ую  к н и гу »  — 16-15
«И оланта». — 18. 2 0 .2 2 .

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С пящ ий лев» — 16-15, 18, 19-45,
21-30..

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 16 февраля

18.30. Вам, малыши! 19.00. «Дал 
к л я т в у  я — ж и з н ь  по святи ть  наро 
ду». (К 60-летию со дня рождения 
поэта-героя Мусы Джалиля). 19.20. 
Новая кинохроника. 19.30. Молодеж
ный час. В программе: «О гонь душ  
человеческих» . (В тпомощь клубам 
«Прометей»); «В лю бленны м  в кн и гу »  
киноэкран юности. 20.30. Выступле 
ние народного артиста Белорусской 
ССР Зиновия Бабия/ 20.40. Новоети, 
21.00. Киноповевгь «Поезд милосер
дия»,

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются: автоэлектрик,
электрики-силовики, токари, тех
ник-механик, знакомый с запасны
ми частями (зарплата 115 руб. в 
месяц), электросварщики.

Обращаться: г. Томск 3, пере
улок Школьный, 6, телефон 39-93.

3 — 2.

Автомобильной колонне Mb 1235 
Томского автоуправления на по
стоянную работу требуются: тех
ник по учету, аккумуляторщики, 
бухгалтер, шоферы 1 -го, 2-го и 
3-го классов, электрщс-силовик, ав
токрановщик.

Обращаться: г. Томск 15, улица 
Айвазовского, 29 (остановка «Пер
вые Сенные», автобус Mb 3). отдел 
кадров, телефоны 64-11 и 63-29.

2 — 2.

Томской мехколонне Mb 44 сроч
но требуются1 слесари по ремонту 
автомашин, газоэлектросварщики, 
автокрановщики.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Набережная реки Ушайки, 18 
(вход со двора), телефон 56-01.

Заводу «Металлист» требуются: 
старший экономист, жестянщики, 
обрубщики, товаровед сбыта, штам
повщик, слесари по ремонту обо
рудования, слесари-инструменталь- 
шики.

Обращаться: г. Томск 9, улица
Розы Пнжсембург, 121, телефон 
Mb 66-34. 3 — 3.

ГОРЕМ-Ю треста «Запсибтранс- 
строй» для работы на полигоне же
лезобетонных конструкций и стро
ительства в г Томске, на стан
ции Ояш и Богашеве требуются: 
плотники, бетонщики, каменщики 
и рабочие.

Принятые на работу пользуются 
правами железнодорожников.

Одинокие 'обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Нижне-Луговая, 22, телефон 
Mb 62-47. 3 — 2.

Комбинат бытовых услуг прини
мает от населения заказы на изго
товление мемориальных надписей 
Via мраморных плитах и памятни
ках.

Обращаться: г. Томск 50, Мос
ковский тракт, 11, телефон 43-62, 
ежедневно с 10 до 20 час.

Централизованной бухгалтерии 
ппи отделе народного образования 
Ленинского района срочно требу
ются на постоянную работу бух
галтер-ревизор, старший бухгалтер 
материальной группы.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Бакунина, 3, телефон 26-09.

Самусьской ремонтно-эксплуата
ционной базе флота требуются: на 
паровые суда 1 в 2-й штурманы 
2 и 3-й помощники механиков 
совместители на дизельный флот.

Одинокие обеспечиваются обще 
житием.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Самусь, отдел кадров. 2— 2,

Томскому фармучилищу требу
ются: бухгалтер, мотороллерист,
техничка, электрик.

Обращаться1 г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 34, телефон 
43-37. 2 — 2.

Дорожностроительному управ
лению требуются: экскаваторщики, 
операторы асфальтосмесителей, 
дорожные рабочие, кочегары паро
вого хозяйства, мотористы мото
катков, инженеры и техники— до
рожники на должность прорабов 
и мастеров.

Принятым выплачивается поле
вая надбавка к тарифу 30 процен
тов. .  .

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Татарская, 35, отдел кадров. 3 — 2.

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ и н с т и т у т  а

имени С. М. Кирова
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС |

на замещение вакантных должностей:
заведующих кафедрами: машин и аппаратов химических про- И 

0 изводетв: теплоэнергетических установок; физической электро- й 
Я ники: немецкого языка. ц g
а Профессоров кафедр: гидрогеологии и инженерной геологии: И 
| общей и неорганической химии: общей физики; эксперименталь- В 
3 ной физики; высшей математики. g
а Доцентов кафедр: экспериментальной физики; философии; В 
§  истории КПСС: техники безопасности, противопожарной техни- В 
§  ки и технологии горного производства; прикладной механики: В 
р сопротивления материалов; станков и резания металлов; общей В 
g  химической технологии: технологии силикатов, неорганических В 
g  веществ и электрохимических производств; высшей математи- В 
g  ки; начертательной геометрии и графики; электропривода и В 
р автоматизации промышленных установок; электрических ма- В 
Ц шин и аппаратов; техники высоких напряжений; автоматики и В 
р  телемеханики: промышленной электроники. В
р Старших преподавателей кафедр: теоретической механики: В 
р обшей и неорганической химии: теоретической и обшей тепло- 
Р техники: автоматизации теплоэнергетических процессов про- Ц 

ленных предприятий: английского языка: автоматики и те- ft 
..^...^ханики; инженерной и вычислительной математики; мате- ^ 

Р матических и счетнорешагощих приборов и устройств, 
g  Ассистентов кафедр: политической экономии; технологии ме- 8 
g таллов: начертательной геометрии и графики; станков и реза- В 
g  ния металлов: теоретической и обшей теплотехники. р

Преподавателей кафедры физического воспитания и спорта. 
Срок подачи заявлений на конкурс — 1 месяц со дня опуб- ЦI  -Й ликования объявления. „

В Заявления с приложением соответствующих документов на- 8 
Р правлять по адресу: г. Томск 4, проспект имени Ленина, 30, рек- |

1

Спецуправлению треста «Том- 
лесжелдорстрой» требуются на по
стоянную работу автокрановщики 
и электросварщики.

Оплата по соглашению.
Одинокие обеспечиваются обще

житием.
Обращаться: г. Томск 9, улица 

Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

<« тору института.

Завод строительных материалов 
приглашает на работу: инженеров 
и техников— силикатчиков и тепло
техников, бухгалтеров, шоферов, 
рабочих в цехи.

Одинокие рабочие обеспечивают
ся общежитием.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров, или 
Иркутский тракт, кирзавод Mb 3.

3 — 2.

Томской фабрике детской иг
рушки требуются1 жестянщики со 
сдельной оплатой труда, токари по 
дереву, станочники по дереву, ра
ботницы по раскраске игрушки, 
шнуровке изделий и деталей, вы- 
клейке игрушки из папье-маше.

Здесь же требуются на работу: 
плановик, нормировщик, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Большая Подгорная, 10. 2 — 1,

Дети и внуки извещают о 
смерти горячо любимой матери 
и бабушки

АШИХМИНОИ 
Ольги Иосифовны.

Вынос тела состоится 17 фев
раля, в 4 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск 41, улица 
Киевская, 109, кв. 65),

Автотранспортное объединение
«Томскстройтранс» организует кур
сы по подготовке шоферов Ш 
класса непосредственно при авто
базах: Mb 1 — улица Вилгой-
ская, 52 «а» и Mb 2 — улица Се
веро-Казанская, 1 «а».

На курсы принимаются мужчи
ны в возрасте 18 лет и старше.

Обучение бесплатное.
Принятым на курсы предостав

ляется работа в качестве автосле
саря или ученика слесаря.

Здесь же принимаются на рабо
ту шоферы на автомобили 
МАЗ-205 и ЗИЛ-585 (заработок 
до 200 рублей в месяц) и шоферы 
для переподготовки на водителей 
Дизельных автомобилей.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240 «а », в от 
дел кадров или непосредственно к 
начальникам автобаз. 3 — 3

ций», а завтра по дорогам на 
все континенты отправятся 
пятьсот ее участников. Самый 
«экзотический» путь предсто
ит проделать японцам — че
рез Северный- полюс, а самый 
дальний —  единственному 
представителю Австралии Боай- 
ану-Джону Лоудону. Сту
денты-спортсмены увезут с со
бой самые лучшие впечатления 
о дружеских встречах, о моло
дежи Италии, о сказочно кра
сивых Альпах, музеях и заво
дах Турина, и каждый из,них 
скажет на прощанье по-италь
янски: «Грацие, Торино, ариве- 
дерчи, Италия!».

«Выступление наших студен
тов, — сказал в беседе с кор
респондентом ТАСС председа
тель ДСО «Буревестник», вице- 
президент ФИСУ Юрий Парфе
нов, — я оцениваю на «четвер
ку с плюсом». Конечно, хоте
лось бы добиться больших ус
пехов в лыжных гонках у  жен
щин и в прыжках с трампли
на».

Теперь универсиады — млад
шие сестры олимпиад — нач
нут шествовать буквально «по 
пятам» своих «старших род
ственниц» — летняя состоится 
в будущем году в Токио, а сле
дующая, зимняя— в 1968 году 
— на местах олимпийских «бо
ев» в Инсбруке. Символиче
ское «преследование»!

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ЛЕНИНСКОГО РАЙОННОГО 

СОВЕТА
Заседание седьмой сессии 

районного Совета состоится 
18 февраля с. г., в 4 часа дня, 
в зале заседаний облпотребсою
за (пер. Совпартшкольный, 
10).

На рассмотрение сессии вно
сятся вопросы: 1. О бюджете 
района на 1966 год и об испол
нении бюджета за 1965 год. 
(Докладчик —  заведующий 
райфо т. Дементьев Ф. Н., со
докладчик — председатель по
стоянной бюджетной комиссии 
тов. Карев А. А .). 2. Отчет о 
оаботе постоянной комиссии по 
здравоохранению. (Докладчик
— председатель комиссии 
т. Данилова А. А .).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
КИРОВСКОГО РАЙОННОГО 

СОВЕТА ,

18 февраля 1966 года, в 16 
часов, в помещении областного 
лектория (проспект имени Лё
нина, 57) открывается шестая 
сессия райсовета.

На рассмотрение сессии вно
сятся вопросы:

1. Отчет о работе исполкома 
райсовета (докладчик -г- пред
седатель исполкома тов. Кули- 
шенко В. Г.).

2. Об утверждении бюджета 
на 1966 год и об исполнении 
бюджета за 1965 год (докладчик
— депутат; заведующий ранфин- 
отделом тов. Лавров Я . И.),

Научно-исследовательский ин
ститут ядерней физики, электрони
ки и автоматики при Томском по
литехническом институте пригла
шает на работу бухгалтера (зар
плата 150 руб.).

Обращаться: г. Томск 28, про-
, 11-Гспект имени Ленина, 2 «а», 

корпус, отдел кадров. 2 -2.

Тимирязевскому учебно-опытно
му лесхозу требуются на лесозаго
товки тракторист и рабочий-бензо
пильщик. ’

Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться: Дачный городок за 

рекой Томью, улица Октябрьская, 
39 (проезд на автобусах №ДЬ 20, 
15, 16). 2— 2

ПОГОДА
16 февраля по Томской обла

сти ̂ ожидается. облачная погода 
с прояснениями, местами сла
бый снег, ветер западный, 5 — 
10 метров в секунду, темпера
тура 11  — 16 градусов мороза.

В Томске — небольшая об
лачность, без существенных 
осадков, ветер западный. 5 — 10 
метров в секунду, температура 
13 — 15 градусов мороза.

17— 18 февраля — облачно 
с прояснениями, местами снег, 
ветер западный,, 5 — 10 метров 
в секунду, температура ночью 
20— 25 градусов, при проясне
ниях — 2 8 — 33 градуса, д н е м -  
15— 20 градусов мороза.

Редактор А. И. НОВОСЕЛОВ.

г. Т о м ск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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